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Empresários 
discutem sobre 
melhorias no 
estacionamento

Maravilha volta registrar aumento 
nos casos do Covid-19

Setores da saúde e infraestrutura são 
contemplados com emendas parlamentares

CDL e Associação Empresarial 
apresentou projeto durante o 
encontro que irá amenizar o 
problema no  centro da cidade

Número de internações por complicações do coronavírus coloca em alerta o 
Hospital São José

Em menos de nove meses o município de Maravilha foi contemplado com 
mais de R$ 1 milhão de recursos do deputado Marcos Vieira

TRÂNSiTO PReOCUPaÇÃO

iNVeSTimeNTO

Arquivo/O Líder

Cuidados na segurança das unidades 
escolares de maravilha são reforçados
Vigilantes e câmeras de monitoramento estão sendo instalados nas escolas do município para tranquilizar todos que frequentam o local
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Diana Heinz /O Líder

NOVaS medidaS
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lEi POlÊmiCa Já EsTá ValEndO
Se trata da lei 14151, sancionada pelo sr. Presiden-

te ainda em 12 de maio. Por esta lei, assim que constatada 
a gestação, a empregada/gestante deve ser imediatamen-
te transferida para o teletrabalho, permanecendo em casa. 
Até aí tudo bem. A lei visa preservar a saúde do nascituro. 
O problema é que esta lei se tornou polêmica por permi-
tir interpretar, no seu texto, que as despesas seguem natu-
ralmente sendo pagas pelo empregador. Não é afastamento 
temporário (e para os casos de gravidez sequer é permiti-
do tal afastamento) e, como se trata de trabalho “em casa”, 
o ônus recai sim ao empregador. Não tem jeito. A emprega-
da compareceu com o laudo, atestado ou outro documento 
que ateste sua gravidez, deverá imediatamente ser enviada 
para casa, independente de sua vontade. 

Ônus PaRa Os EmPREgadOREs?
Sim. Há ônus para o empregador, porque existem 

funções absolutamente impossíveis de serem feitas re-
motamente. Exemplo, repositora de supermercado, en-
fermeira, garçonete, apenas para exemplificar. Não há 
como repor mercadoria de casa, atender paciente de 
casa, servir o cliente de casa. Portanto, algumas fun-
ções são absolutamente impossíveis de serem feitas des-
ta forma. Mesmo assim, a lei continua sendo clara. Quem 
paga é o empregador. O ônus vem exatamente porque 
tais funções, ao contar como “trabalho”, são suportadas 
pelo empregador. Em época de vacas magras, escassez 
de trabalho, queda de faturamento e ainda de movimen-
to, complica para muita gente. É a realidade, como expli-
quei no parágrafo acima. Não serão custeados tais afas-
tamentos pela previdência social, e sim pelo patrão. Esta 
é a principal polêmica. 

HaVERá aumEnTO dE CasOs dE gRaVidEZ?
Não quero acreditar nisso. Afinal, não se brinca com 

paternidade e neste caso, com maternidade. Ninguém, 
acredito, irá se valer da prerrogativa da lei para ficar em 
casa. Depois que os filhos nascem, as responsabilidades 
são muitas, e com isso não se brinca. Provavelmente, as 
estatísticas em nível de empresas permanecerão idênti-
cas. Lógico. Sempre haverá alguém que achará que por 
conta da lei, valerá a pena engravidar para ficar em casa 
por nove meses e mais quatro depois do nascimento. Mas 
convenhamos. Filhos devem ser criteriosamente planeja-
dos, e não deverá ser uma lei que determina teletrabalho 
que vá fazer alterar certos planejamentos familiares. É o 
que esperamos.  

RECuRsO Valor é relativo ao plantão hospitalar, chamadas de especialidades, 
procedimentos e o pagamento do médico do helicóptero do Saer

Prefeitura de maravilha repassa mais 
R$ 287 mil para o Hospital são José

A Prefeitura de Mara-
vilha efetuou novo repas-
se de recursos para o Hos-
pital São José, referente ao 
mês de maio. O valor de 
R$ 287.851,94 é relativo 
ao contrato de prestação 
de serviços como o plan-
tão hospitalar, as chama-
das de especialidades, os 
procedimentos e o paga-
mento do médico do he-
licóptero do Saer. Os re-
passes são realizados no 
dia 15 de cada mês e, com 

mais esta parcela, o va-
lor destinado ao hospi-
tal nesses cinco meses de 
2021 é de R$ 1.306.367,40. 
De acordo com a secretá-
ria de saúde Miriane Sar-
tori, o hospital é o maior 
parceiro do município na 
prestação de atendimen-
tos em saúde para a popu-
lação. Ela afirma que essa 
parceria está sendo muito 
importante para o enfren-
tamento à pandemia da 
Covid-19. Repasses são realizados no dia 15 de cada mês

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“Cuidado com a pessoa que 
não tem nada a perder...”

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

morre ex-governador de SC Casildo maldaner

Faleceu no início da madrugada de terça-feira (18), em decorrência de um 
câncer que atingiu o cérebro, o ex-governador e ex-senador Casildo Maldaner.

Ele havia completado 79 anos em abril, e desde 2018 lutava contra um cân-
cer de pele. A princípio superada, a doença retornou no início de maio, al-
cançando o sistema nervoso central. Na madrugada de domingo (16) o qua-
dro se agravou. O falecimento, no entanto, foi confirmado somente na virada 
da segunda para terça-feira. Lamentamos a sua morte e transmitimos à famí-
lia Maldaner nossas sinceras condolências. Foi decretado luto no Estado de 
Santa Catarina por 7 dias, pelos relevantes serviços prestados na vida pública!

POR QUe NÃO PReSeNCiaL?

A defesa do ex-presidente Lula pediu que as audiências do pro-
cesso movido por ele contra Luciano Hang, na Justiça de Santa Cata-
rina, sejam virtuais. Em abril, os advogados do empresário se mani-
festaram na ação requisitando encontro presencial. Quem decidirá 
se Lula e Hang ficarão frente a frente é o juiz Rafael Espindola Bern-
dt, da 2ª Vara Cível de Navegantes, onde corre o processo.

Lula processou Hang por danos morais e pediu indenização de 
R$ 100 mil pelos aviões, patrocinados pelo empresário, que sobrevoa-
ram o Litoral de Santa Catarina no verão 2019-2020. As aeronaves pas-
saram por praias movimentadas no Estado com mensagens que ata-
cavam o presidente, como “Lula ladrão seu lugar é na prisão”.

Divulgação

Reprodução

Após forte alta nos preços da carne, Argentina 
suspende exportações por 30 dias

Quarto maior exportador mundial de carne bovina, a Argentina sus-
pendeu as exportações do produto por 30 dias, enquanto define me-
didas de emergência para frear o aumento do preço no mercado inter-
no, anunciou o governo. Só em abril, a carne bovina subiu mais de 60%. 
A que ponto chegou a administração da esquerda no país vizinho...

O qUE AS PESqUISAS 
REALMENTE MOSTRAM SOBRE 
O GOvERNO BOLSONARO

Jair Bolsonaro ainda tem uma gran-
de força eleitoral. Mesmo que seus índi-
ces de popularidade mostrem tendência 
de queda nos últimos meses, o presiden-
te do Brasil conta, de acordo com o Data-
folha, com a simpatia de 54% dos eleito-
res. Destes, 24% consideram seu governo 
muito bom e ótimo e outros 30% avaliam a 
gestão como regular. Vale lembrar que es-
ses índices são registrados no pior mo-
mento econômico da pandemia, com 
mais de 430 mil mortos, redução do auxí-
lio emergencial e desemprego recorde. 

 Os cenários são voláteis e ainda falta 
muito para a eleição. Mas, analisando pers-
pectivas totalmente possíveis de se concre-
tizarem, a tendência é de melhora. A vaci-
nação avança, não apenas no Brasil, onde 
patinou graças à omissão oficial, mas nos 
EUA, na China, maiores economias do pla-
neta e nossos  grandes parceiros comer-
ciais.  Já se fala em “euforia pós-covid”, com 
os preços das commodities nacionais, como 
soja e minério de ferro, batendo no teto. 

Some-se a isso o crescimento de Lula 
nessas mesmas pesquisas, o que empurra 
conservadores, liberais e antipetistas na di-
reção do, pelo menos até agora, único nome 
capaz de enfrentá-lo em um segundo tur-
no. O centro, mais uma vez, patina, sufoca-
do pelo avanço dos polos e pela incapacida-
de de convergência em torno de um projeto 
único de enfrentamento à radicalização. 

Contra Bolsonaro, pesam os 45% de re-
provação ao seu governo, indicativo claro da 
polarização, já que esse índice é maior do 
que a avaliação “regular” que, em contextos 
mais equilibrados, tende a ser mais predo-
minante. Há também a CPI da Covid e uma 
conta de mortos pela pandemia, infelizmen-
te, ainda não fechada. Fatos novos surgirão 
até 2022 e muitas das variáveis são voláteis e 
imprevisíveis. Mas, olhando para o Brasil de 
hoje, o que se vê é um presidente ainda forte 
no cargo. Não é torcida. É análise de dados 
concretos, o que se faz fundamental para 
poder lidar com a realidade de uma forma 
objetiva e construtiva (Tulio Millmann).

DEMONSTRAÇÃO DE CARINHO
 
A amiga Caroline Maldaner 

postou em sua página do Insta-
gram um vídeo de momentos de 
descontração com o prezado Ca-
sildo Maldaner, onde com seus 
familiares alegrava os ambien-
tes por onde passava. É essa ima-
gem que temos do grande homem 
público que nos deixou um gran-
de legado. A postagem nas re-
des sociais demonstrou como Ca-
sildo era querido por todos...

vaCiNaÇÃO DOS 
PrOFESSOrES

 A Secretaria de Estado da 
Saúde emitiu uma nota técnica 
na manhã da última quinta-feira 
para frear a pressa das prefeituras 
em iniciar a vacinação dos profes-
sores, antes de 31 de maio - data 
definida pela Comissão Interges-
tores Bipartite (CIB). O documen-
to recomenda que os municípios 
trabalhem, primeiro, para imuni-
zar os professores contra a gripe.

DESPEJOS ESTÃO SUSPENSOS

A Câmara aprovou na terça-feira (18) projeto que proíbe o despejo ou 
desocupação de imóveis até o fim de 2021. O texto, que recebeu 263 votos a 
favor e 181 contrários, abrange atos praticados desde 20 de março de 2020. 
Agora, a proposta será enviada ao Senado. Ordens de despejo ou limina-
res proferidas antes do período de calamidade pública decretado em 2020 
não poderão ser efetivadas até 31 de dezembro de 2021. No caso de ocu-
pações, a regra vale para aquelas ocorridas antes de 31 de março de 2021.

PREsTaÇãO dO imÓVEl finanCiadO assusTa

A prestação maior do financiamento imobiliário tem assustado aos 
que optaram pela pausa nos pagamentos autorizada pela Caixa Eco-
nômica Federal ainda em 2020. O aumento depende de cada caso, es-
pecialmente pela quantidade de parcelas que faltavam. É bom che-
car os valores, claro, mas é importante lembrar que o banco avisou que 
o valor das prestações iria para o saldo devedor, sendo, então, dividi-
do e somado aos pagamentos que faltavam. Não houve um alonga-
mento no prazo do financiamento, como alguns mutuários acharam. 

Além disso, aumentou o valor sobre o qual incide os juros cobra-
dos pelo banco no empréstimo. Isso significa, também, que o mutu-
ário pagará ainda mais pelo imóvel, que já tem seu valor bastante au-
mentado quando é adquirido por meio de um financiamento. 
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por DR. DENy DONATO ALFANO 

PsIquE & AmOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

Cleiton C. Ferrasso

O projeto de lei núme-
ro 02/2021, que trata sobre 
a escrituração de imóveis 
residenciais de proprieda-
de do município, até entrou 
em discussão na última ses-
são, segunda-feira (17), mas 
não foi aprovado. Durante a 
discussão, foi pedido vistas 
para analisar duas matrícu-
las: número 12.204 e núme-
ro 12.206. Por causa disso, 
ele será votado segunda-
feira (24). 

Ainda na última ses-
são, foi aprovado o proje-
to de lei número 03/2021 
que visa simplificar a aber-
tura de empresas no mu-
nicípio. Ele é de autoria do 
Poder Executivo e autoriza 
a utilizar o Enquadramen-
to Empresarial Simplificado 
(EES), Autodeclaração e seus 
procedimentos decorrentes, 
previstos na Lei 17.071/2017. 
O projeto foi aprovado em 
primeiro turno. 

POlíTiCa Projeto passou por discussão na última sessão, mas foi pedido vistas a 
fim de analisar duas matrículas. Ele retorna para a votação nesta segunda-feira (24)

Câmara de Vereadores discutirá projeto 
que visa escriturar imóveis em maravilha

Reprodução Facebook

Sessão ocorre virtualmente devido à pandemia da Covid-19

EsTiagEm
Combate à seca terá recursos para os municípios

O deputado estadu-
al Marcos Vieira (PSDB) de-
fendeu medidas mais am-
plas para serem aplicadas no 
combate à seca, que está afe-
tando diversos municípios 
de Santa Catarina. Em reu-
nião na terça-feira (18), os 
deputados que formam a 
Bancada do Oeste, secre-
tários de Estado, prefeitos, 
Casan e Epagri debateram 
com o governador Car-
los Moisés recursos para 
serem aplicados de ime-
diato para amenizar a es-
tiagem. “O governador en-
viará para a Alesc uma PEC 
para que sejam destinados 
aos municípios R$ 100 mi-
lhões para uma ação emer-
gencial, já que a estiagem 
atual é uma das maiores já 
enfrentadas em Santa Ca-
tarina”, disse o deputado.

Além disso, o deputa-
do ainda reforçou sobre 
a importância de se pen-

Deputado Marcos Vieira defendeu ações definitivas para enfrentar o problema

sar a longo prazo. “Todos 
os anos debatemos os efei-
tos da seca, especialmen-
te na agricultura e pecuária, 
mas temos que pensar de 
forma mais ampla, na cons-
trução de sistemas de cap-
tação e armazenamento de 
água como açudes e não só a 
destinação de caminhões pi-

pas, por exemplo”, reforçou.
O governador se pronti-

ficou em agilizar o envio da 
PEC à Alesc e ainda refor-
çou que o Governo do Esta-
do planeja aplicar R$ 1 bi-
lhão em ações para garantir 
a qualidade hídrica de Santa 
Catarina.  Os efeitos da es-
tiagem em solo catarinense 

são motivo de ações do de-
putado Marcos Vieira des-
de 2012, quando, por meio 
de uma mudança no progra-
ma Caminhos do Desenvol-
vimento foram destinados 
R$ 60 milhões para constru-
ção de cisternas em diversas 
propriedades rurais, espe-
cialmente no Grande Oeste.

Divulgação

No que tange a Segurança Pública, duas 
moções deram entrada na Casa de Leis. 
A Moção número 07/2021 é de autoria 
da bancada do PP e solicita mais efetivo 
para a Polícia Militar. O documento foi 
aprovado por unanimidade. 
Outra Moção no mesmo sentido é a de 
número 09/2021 solicita o empenho das 
autoridades no sentido de disponibilizar, 
de forma imediata, o aumento do 

efetivo de policiais civis, viaturas, bem 
como união de esforços pela criação 
da Delegacia Regional no município de 
Maravilha.
Além desses trabalhos, ainda foram 
aprovadas 19 indicações. A próxima 
sessão está agendada para segunda-feira 
(24), às 19h, com transmissão ao vivo 
na página da Câmara de Vereadores de 
Maravilha no Facebook.

sEguRanÇa PúbiCa 

QuE RaiVa...

Aprender a lidar com a raiva é um processo. Um 

processo que nos convida a ver a raiva tal e como ela é, 

e a sair da reatividade, para acolhermos e cultivarmos 

escolhas mais conscientes e compassivas.

A raiva é uma emoção natural, inteligente e neces-

sária para o nosso crescimento e sobrevivência. Con-

tudo, quando nos enredamos nela, ela pode nos tra-

zer um grande nível de sofrimento, quer pessoal, quer 

coletivo.

Como poderemos transformar os momentos de rai-

va, para uma atitude mais consciente e compassiva em 

direção às necessidades não observadas, que estão por 

trás da nossa raiva e da nossa reatividade?

Quando aprendemos a parar e a nos conectar com a 

voz da nossa sabedoria interna, então estaremos pron-

tos a responder aos outros e às situações, desde a nossa 

inteligência cardíaca.

Facilmente conseguimos reconhecer quando as ou-

tras pessoas estão a expressar a sua raiva. Contudo, e 

quando somos nós?

Será que conseguimos reconhecer os momentos de 

raiva e as emoções e pensamentos que se escondem nas 

suas profundezas?

Para fazer isso, o primeiro passo é entender o pro-

pósito da raiva que, basicamente, é o da autopreser-

vação.

De fato, a raiva é uma das emoções que nos faz sair, 

de forma instantânea, do momento presente e nos colo-

car em situações complexas e difíceis de gerir.

Segundo, entenda que o problema não reside na rai-

va, mas precisamente na falta de consciência da mes-

ma, o que te leva a um sofrimento desnecessário. Nestes 

momentos facilmente te transformas na raiva, deixan-

do que esta te consuma. Torna-te consciente deste mo-

mento.

Sabias que as pessoas que tendem a desenvolver 

padrões de raiva e reatividade têm facilidade em desen-

volver mais problemas cardíacos e gastrointestinais? O 

ponto é que quando reconhecemos a nossa raiva, pode-

mos acolhê-la com muita consciência e ternura.

Bom, mas como é que se faz para reconhecer a raiva? 

O primeiro passo é o de respirarmos de forma pro-

funda e consciente, de forma a reconectarmos a men-

te e o corpo.

Uns exercícios simples de mindfulness podem nos 

ajudar a darmos conta da raiva, atravessá-la e regressar 

ao momento presente. Nas minhas sessões costumo en-

sinar 8 técnicas para lidar com a raiva, que basicamen-

te preparam para:

1- Reconhecê-la

2- Percebê-la

3- Respirar

4- Recorda-se do que amas

5- Sair do “filme da sua mente”

6- Acessar a fonte de poder e ação

7- Usar a Lei da Impermanência

8- Não se identificar.

 Aprender a lidar com a raiva é um desafio. Não é su-

posto seres perfeita/o. Cada um é livre de ser quem é.
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VALORIZE PESSOAS
Em tempos de imediatismo tudo ocorre com muita fluidez, agilidade. A vida parece ter começado uma 
forte exigência por resultado, por mudança e transformação. Mas ainda somos pessoas com necessidades 
afetivas, que precisam de tempo e calmaria. Diminuir a aceleração me parece uma necessidade para 
evitar danos a nossa saúde mental. O medo de não ser capaz ou suficiente para empregos e outros 
relacionamentos assombra e coloca um peso que não precisa ser carregado em nossas costas. Vamos 
pensar mais leve. Se não der certo tente de novo. Se não gostou, mude. Não tem problema errar, não existe 
certo e errado. Valorizar pessoas é o que importa. Lembre-se, você também é uma pessoa. 

diana Heinz, jornalista

PaRa QUem ama 
aPReNdeR...

Filmes, séries e documentários podem 
ser muito mais que puro entretenimento. 
Se bem escolhidos, são ótimas ferramen-
tas de aprendizado e reflexão. Nesta sema-
na, quero indicar “Em busca do bem-es-
tar”, disponível na Netflix, que apresenta 
um homem estressado acompanhando um 
monge budista em uma viagem, com o in-
tuito de obter respostas sobre como viver 
com menos medos e preocupações. O do-
cumentário é recheado de conversas rá-
pidas e simples – mas com ensinamentos 
valiosos – em meio a cenários deslumbran-
tes da Patagônia. Vale a pena conferir!

Camilla Constantin, jornalista

Segurança nas escolas 

O fato que aconteceu em Sauda-
des deixou estampada uma preocu-
pação: a segurança nas escolas. Após 
o atentado, o governo do Estado já si-
nalizou que pretende reforçar a segu-
rança nas escolas estaduais com vi-
gias. Aqui em Maravilha, a secretaria de 
Educação instalou interfones nos por-
tões e só entra após a autorização. Além 
disso, também conta com vídeomoni-
toramento. Parabéns aos gestores. 

Cleiton C. ferrasso, jornalista

Divulgação

fÓRum EmPREsaRial

Vem aí mais uma edição 
do Fórum Empresarial em Ma-
ravilha. E, para falar do assun-
to, recebi ontem (21) no es-
túdio panorâmico da Rádio 
Líder, a presidente da Asso-
ciação Empresarial, Eliana Es-
tefano, e Renata Mattia, exe-
cutiva da entidade. O Fórum 
será 100% online no mês que 
vem. Vale a pena participar.

Ederson abi, jornalista

Nelcir Dall’Agnol/O Líder
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Faleceu no início da ma-
drugada de terça-feira (18), 
em decorrência de um cân-
cer que atingiu o cérebro, o 
ex-governador e ex-senador 
Casildo Maldaner. Ele havia 
completado 79 anos em abril, 
e desde 2018 lutava contra 
um câncer de pele. A princí-
pio superada, a doença re-
tornou no início de maio, al-
cançando o sistema nervoso 
central. Na madrugada de do-
mingo (16) o quadro se agra-
vou. O falecimento, no entan-
to, foi confirmado somente 
na virada da segunda para 
terça-feira.

Casildo Maldaner, dei-
xa sua esposa, Ivone, os fi-
lhos Josaine, Jandrey e Jania-
ra Maldaner, além de cinco 
netos. Consternado, o irmão, 
Celso Maldaner, falou  do or-
gulho que tem em Casildo pe-
las redes sociais. “É uma hon-
ra e um orgulho ter um irmão 
como o Casildo, que, além de 
ter me inspirado, sempre de-

sempenhou o papel de meu 
conselheiro. Seu espírito re-
alizador, sério e engajado 
foi um exemplo não só para 
mim, mas para todos os que 
se dedicam a trabalhar em 
prol da população catarinen-
se e brasileira. Como cos-
tumo dizer, a política é um 
sacerdócio e deve ser desen-
volvida com muito trabalho 
e amor. E isso o Casildo fez 
como ninguém”, lembra.

O velório do ex-gover-
nador e ex-senador Casil-
do Maldaner  aconteceu na 
Assembleia Legislativa em 
Florianópolis. Na sequên-
cia, foi realizada uma ce-
rimônia de cremação, no 
Jardim da Paz, em ato reser-
vada à família e amigos mais 
próximos. O MDB de Santa 
Catarina emitiu nota de pe-
sar pelo falecimento.

TRaJETÓRia 
na POlíTiCa 

Maldaner teve uma das 

luTO Liderança política nacional, Maldaner lutava contra um câncer e faleceu na terça-feira (18) aos 79 anos

família presta homenagem ao 
ex-governador e ex-senador Casildo maldaner 

Foram quase 60 anos de carreira política desempenhando funções de destaque no país

Divulgação

mais longevas e profícuas 
trajetórias da história 
política catarinense. 
Nascido em Carazinho, 
no Rio Grande do Sul, em 
1962 iniciou a vida pública 
como vereador, na cidade 
de Modelo, para onde seu 
pai, Andreas Maldaner, 

havia se mudado com a 
família quando Casildo 
tinha apenas dois anos 
de idade.
Depois disso, já filiado ao 
MDB, foi eleito deputado 
estadual por dois 
mandatos (1975 – 1979 e 
e 1979 – 1983) e depois 

deputado federal (1983 – 
1987). Em 1986, na chapa 
encabeçada por Pedro ivo 
Campos, foi eleito vice-
governador do Estado. 
Com o falecimento de 
Pedro ivo, em 1990, 
assume a chefia do 
Executivo estadual, 

concluindo o mandato 
em março de 1991. Neste 
período, em paralelo às 
atividades parlamentares, 
concluiu o curso de 
Direito na Universidade 
de Brasília (UNB).
Depois disso, foi eleito 
senador da República 
(1995-2003). Com o fim 
do mandato, foi indicado 
pelo então governador, 
Luiz Henrique da 
Silveira, para presidir o 
BRDE – Banco Regional 
de Desenvolvimento 
do Extremo Sul, onde 
permaneceu até 2011. 
Antes disso, em 2006, foi 
eleito primeiro suplente 
ao Senado, na chapa 
liderada por Raimundo 
Colombo. Com a posse 
de Colombo como 
governador, em 2011, 
Maldaner assumiu a 
cadeira no Senado 
Federal, concluindo seu 
mandato em 2014.

Tendo como nortea-
dores seus valores, missão 
e propósito, o Sicoob Cre-
dial tem se tornado a prin-
cipal instituição propulsora 
do desenvolvimento eco-
nômico e social de seus as-
sociados, buscando sempre 
ser a melhor opção finan-
ceira e de serviços. E foi as-
sim que Charles Breitkreitz, 
de Cunha Porã, escolheu a 
cooperativa como parcei-
ra para adquirir um trator 
para sua propriedade, en-
contrando a linha de crédi-
to mais adequada para re-
alizar o investimento.

Associado ao Sicoob 
Credial desde 2005, Brei-
tkreitz fala sobre sua deci-
são em financiar com a co-
operativa. “Decidi financiar 
pelo Sicoob por ser uma ins-
tituição financeira que sem-
pre preza pelo bom atendi-
mento, com funcionários 

Com o apoio da cooperativa, Charles Breitkreitz comprou um trator 

inVEsTimEnTO
associado de Cunha Porã adquire equipamento 
em parceria com o sicoob Credial

atenciosos e sempre dispos-
tos a bem atender o associa-
do, além da linha de crédito 
que atendeu todas as mi-
nhas necessidades”, relata. 

Ele complementa ain-
da que o Sicoob contribuiu e 
continua contribuindo para 
sua vida e de sua família. 
“Quando necessito de aten-

dimento, me sinto como se 
fosse estar em casa. O Si-
coob para mim é mais que 
uma instituição financei-
ra, é uma família”, finaliza.

Conforme explica o ge-
rente da agência de Cunha 
Porã, Luiz Carlos Hubner, 
o Sicoob tem diversas op-
ções nas linhas de crédito 

para atender as necessida-
des dos associados. “Tra-
balhamos com diferen-
tes linhas de crédito e taxas 
especiais, para que aten-
dam cada caso especifica-
damente, contribuindo com 
o desenvolvimento econô-
mico e financeiro de nos-
sos associados”, explana.

Divulgação

Diana Heinz

Em março desde ano o LEO 
Clube Maravilha desenvolveu 
a campanha Pizza LEO. Tradi-
cional, a ação visa vender pi-
zzas e metade do valor arre-
cadado é destinado a alguma 
instituição previamente sele-
cionada. Nesta edição foram 
comercializadas 1.028 unida-
des e o Hospital São José foi es-
colhido para receber o recur-
so. O valor, quase R$ 4 mil, foi 

revertido em alimentos entre-
gues a instituição neste mês. 

Para os integrantes, a cam-
panha é importante não só pela 
doação, mas pelo envolvimen-
to da comunidade. “A campa-
nha é de muita importância 
tendo em vista que são visíveis 
os benefícios gerados a cada 
edição, sendo através do auxí-
lio para alguma entidade ou ne-
cessidade do município, e ain-
da, podendo retribuir a boa ação 
com uma boa pizza”, disseram. 

dOaÇãO

lEO Clube maravilha 
entrega alimentos 
para o Hospital

Valor arrecadado com o Pizza LEO foi utilizado na compra de alimentos

Divulgação
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Cleiton C. Ferrasso

Das grandes cidades para Maravilha. Inaugurou, 
nesta terça-feira (18), a franquia Albert´s. Um conceito 
de alto padrão de hambúrgueres 100% de carne e sem 
conservantes. Além disso, também oferece hot-dog, be-
bidas e outros alimentos para comer no local ou no te-
le-entrega. 

A empresa tem como proprietários Ricardo Luis 
Scheneider e Larissa Segala. Eles trouxeram a Albert´s de 
Joinville. “Decidimos investir em Maravilha por ser nos-
sa terra. Onde nossas famílias já moram há muito tempo. 
Acreditamos no desenvolvimento da cidade”, revelam.

O Albert´s fica na Avenida Araucária, próximo ao 
Cartório. São diversas opções de alimentação, desde o 
hot-dog, batata frita até o tradicional hambúrguer. É pos-
sível pedir pelo fone (49) 9 9903 3033 ou baixar o aplica-
tivo Albert´s no celular. O atendimento ocorre de terça a 
domingo das 15h30 às 22h30, sendo que no sábado co-
meça às 11h às 14h e das 16h às 22h30.  

Local oferece hambúrgueres, hot-dog e batata frita

franquia albert´s 
inaugura em maravilha

No
vi
da
de

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Local oferece alimentação com alto padrão de qualidade

Empreendimento atende na Avenida Araucária, ao lado do Cartório

 Empresários acreditam no potencial de maravilha para investir 

alberts.com.br/delivery

Peça agora!
 Av. Araucária. 398.  Sala 03 Cep:89874-000 CENTRO Maravilha - SC

 

100% CARNE
Blend único!
SEM CONSERVANTES!
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Cdl/aE Desde o lançamento da campanha, mais de R$ 188 mil foram movimentados na cidade através do programa 

útil Card tem mais de 200 empresas 
credenciadas em maravilha
Diana Heinz

A Federação das Asso-
ciações Empresariais de 
Santa Catarina (Facisc) tra-
balha desde o ano passado 
com a campanha Descom-
plique, uma série de solu-
ções empresariais para as 
mais de 34 mil empresas as-
sociadas. Dentro do progra-
ma está a divulgação do Útil 
Card, um cartão pós-pago 
criado para substituir o vale 
adiantamento, dessa for-
ma as empresas podem ofe-
recer o adiantamento sala-
rial para seus colaboradores 

de forma prática e segura. O 
cartão tem um limite pré-

determinado para cada usu-
ário sendo no máximo 30% 

(legislação trabalhista) do 
seu salário bruto, sendo que 

o valor utilizado será des-
contado na folha salarial do 
colaborador. O usuário pode 
efetuar compras em qual-
quer ramo de atividade com 
este cartão.

Conforme a Associação 
Empresarial de Maravilha, 
no município a campanha 
está ativa e pretende cada 
vez mais impulsionar usu-

ários. Desde o lançamen-
to mais de R$ 188 mil foram 
movimentados nas empre-
sas credenciadas. “São em-
presas de diversos ramos 
como supermercado, pos-
tos de combustíveis, lojas de 
roupas, bares, restaurantes, 
lanchonetes, materiais de 
contração, agropecuária en-
tre outros”, explica a equipe. 

família úTil CaRd
A Associação Empresarial trabalha com a família Útil 
que contempla vários modelos do cartão. Um deles é 
o Útil Card, para vales e adiantamentos salariais, Útil 
Alimentação, que atende as modalidades do Programa 
de Alimentação do Trabalhador (PAT) e o Útil Prêmio, 
que permite premiar ou comissionar o funcionário, sem 
vinculação na folha de pagamento. Para fazer parte do 
programa, a empresa deve entrar em contato com o 
setor comercial da Associação de Maravilha pelo (49) 
98817 3835.

Cartão tem um limite pré-determinado para cada usuário sendo no máximo 30% do seu salário bruto

Em Maravilha são 
200 empresas 

credenciadas e 1.750 
cartões ativos

Divulgação

Semana contou com palestras relacionadas à saúde

Cleiton C. Ferrasso

O Centro Espaço Clí-
nico Aprender iniciou a 1ª 
Semana da Saúde desti-
nada aos profissionais da 
área. A programação co-
meçou segunda-feira (17) 
e encerrou ontem, sexta-
feira (21). O ciclo de pales-
tras foi realizado no audi-
tório da CDL e Associação 
Empresarial de Maravi-
lha, além do Espaço Clí-
nico Aprender. O evento 
seguiu os protocolos de en-
frentamento à Covid-19.

A diretora do Centro 
Espaço Clínico Aprender, 
Jucemara Gauer, reforça 
a importância de promo-
ver um momento aos pro-
fissionais da Saúde. “É im-
portante cuidar de quem 
cuida dos outros. O mun-
do enfrenta uma pan-
demia e os profissionais 
da saúde estão na linha 
de frente há mais de um 
ano. Acredito que nada 
mais justo do que lem-

COnHECimEnTO 

Centro Espaço Clínico aprender promove 
1ª semana da saúde com extensa programação

brar, apoiar e incentivar 
essas pessoas que estão fa-
zendo um papel de guar-
dião de vidas”, comenta. 

A primeira palestra foi 
realizada segunda-feira 
(17) sobre práticas integra-
tivas e complementares - 
possibilidades na atuação 
na enfermagem. O tema 
foi conduzido pela enfer-

meira, professora e douto-
ra Kiciosan Bernardi Galli

Na terça-feira (18), as 
atividades continuaram no 
Espaço Clínico Aprender 
em forma de oficinas so-
bre insulinoterapia; injetá-
veis e primeiros socorros. 

Na quarta-feira (19), 
a programação seguiu na 
CDL e Associação Em-

presarial com a palestra: 
um momento para nós. 
Na quinta-feira (20), foi 
mais descontraída com 
a palestra sobre: faça da 
vida um show. Para en-
cerrar a programação, 
foi realizada uma pales-
tra sobre a importância 
da atividade física para 
quem cuida dos outros. 

Divulgação

FranCiele borges

A presidente da Asso-
ciação de Pais e Professo-
res do Centro Educacional 
Vereador Raymundo Veit, 
Margarete Regina Back 
Bertollo realizou na quin-
ta-feira (20) assembleia 
por meio da plataforma 
Google Meet. A primeira 
convocação foi às 18 horas 
e 30 minutos com mais da 
metade dos associados ou 
às 18 horas e 45 minutos, 

com qualquer número. 
Os assuntos que esti-

veram em pauta foram: a 
eleição e posse da nova 
diretoria da APP, elei-
ção e posse do novo Con-
selho Escolar, presta-
ção de contas 2019/2020 
e assuntos gerais. 

Os trabalhos fo-
ram conduzidos pela di-
retora do educandá-
rio Kelly Thais Lucca e 
o coordenador pedagó-
gico Geovane Kercher.

EduCaÇãO

assembleia elegeu 
nova diretoria da aPP
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“Não espere por uma crise para 
descobrir o que é importante em 
sua vida.”

Platão
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOmIA E NEGÓCIOs
raquel@jornalolider.com.br

Divulgação/Malwee

Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

COnTRaTa-sE:
PCD - Pessoa Com Deficiência

 

GAIA RODOVIAS LTDA 
Fone: (49) 3664 2022 
Rua Duque de Caxias, 626 – Sala 101 
Maravilha/SC | CEP: 89874-000 
www.gaiarodovias.com.br 

COMUNICADO GAIA RODOVIAS LTDA 

 

Em atendimento ao OFICIO-CIRCULAR Nº 1363/2020 de 24 de março de 
2020 do Departamento Nacional de Infraestrutura de Transportes – DNIT com sede 
em Brasília – DF, informamos que os serviços de recuperação da BR 282 foram 
retomados a partir da data de 25/03/2020 quarta-feira. 

Tendo em vista que a cadeia de infraestrutura de transportes está relacionada 
como serviço essencial e, o comprometimento do DNIT pela continuidade da 
manutenção da execução das obras rodoviárias no âmbito federal e ainda, em 
respeito aos Caminhoneiros que precisam continuar transportando cargas perecíveis 
e insumos médico hospitalares para o Brasil, é que foi determinado às empresas 
contratadas o retorno às atividades com o compromisso de garantir a proteção e a 
saúde dos colaboradores em observância às recomendações de hábitos de higiene 
bem como demais medidas que visam evitar o contágio entre os colaboradores. 

A empresa Gaia Rodovias Ltda, destaca que todas as medidas de prevenção e 
proteção estão sendo seguidas e fiscalizadas pela equipe de segurança no trabalho 
da empresa. 

Informamos ainda que os demais setores da empresa permanecem inoperantes 
em atendimento ao Decreto 515 de 17 de março de 2020 do Governo de Santa 
Catarina. 

 

>> Necessário: 
> Laudo Médico 
> idade mínima de 18 anos

interessando mandar currículo: 
rh@gaiarodovias.com.br

CinCO EmPREsas dE sC OCuPam O TOP 10 dO 
Ranking CamPEãs da inOVaÇãO nO sul

A 17ª edição do ranking Campeãs da Inovação elencou cin-
co empresas de Santa Catarina entre as 10 melhores posições. 
Em primeiro lugar, a Whirlpool, de Joinville, se destaca pe-
las ações dos últimos anos, através de “recursos aplicados, fer-
ramentas de gestão, processos e alinhamento da estratégia de 
negócios e inovação”, como cita a matéria publicada pela re-
vista Amanhã, que produz a pesquisa juntamente com o IXL-
Center. Confira abaixo o ranking dos 15 primeiros colocados:

1º lugar: Whirlpool, de Joinville (SC)
2º lugar: Dell Computadores do Brasil, de Eldorado do Sul (RS)
3º lugar: Prati-Donaduzzi, de Toledo (PR)
4º lugar: Lojas Renner, de Porto Alegre (RS)
5º lugar: BRF, de Concórdia (SC)
6º lugar: Nidec Global Appliance, de Joinville (SC)
7º lugar: Empresas Randon, de Caxias do Sul (RS)
8º lugar: Engie Brasil Energia, de Florianópolis (SC)
9º lugar: Digicon, de Gravataí (RS)
10º lugar: intelbras, de São José (SC)
11º lugar: Agibank, de Porto Alegre (RS)
12º lugar: Gerdau, de Sapucaia do Sul (RS)
13º lugar: Valeo Climatização do Brasil, de Caxias do Sul (RS)
14º lugar: Calçados Bibi Ltda., de Parobé (RS)
15º lugar: Taurus Armas, de São Leopoldo (RS).

Anunciado no fim do ano passado, o re-
posicionamento de marca da Malwee, a 
Moda Sem Ponto Final, defende uma moda 
mais durável, versátil, sustentável e cons-
ciente. Com o Lab Malwee Jeans, a primei-
ra lavanderia 5.0 da América Latina, a mar-
ca produz todos os seus jeans com redução 
de mais de 80% de água no processo de fabri-
cação. Nesta quinta-feira, Dia Mundial do Je-
ans, a empresa lançou oficialmente, nas lojas 
físicas e online, as primeiras peças produzi-
das com um único copo d’água, que equivale 
a uma redução de 98% de água. São dois mo-
delos de calça: skinny feminina e slim mas-
culina, que chegam ao mercado com o preço 
semelhante aos demais produtos da marca.

Malwee apresenta as primeiras peças em jeans 
produzidas com um copo d’água

Empresa promove oficina 
para incentivar mulheres a 
trabalharem com tecnologia

A desigualdade de gênero no ramo da tecnolo-
gia ainda é grande. Segundo o Acate Tech Report 
2020, as empreendedoras mulheres neste segmen-
to de tecnologia representam 26,1% e, quanto ao 
número de colaboradores de empresas de tecnolo-
gia no Brasil, apenas 36,2% são mulheres. Pensan-
do em mostrar para as mulheres que a carreira em 
tecnologia é uma possibilidade para elas, a AM-
com, empresa especializada em produtos digitais 
por meio do desenvolvimento customizado de sis-
temas, irá promover no dia 29 de maio, das 8h30 às 
12h, a segunda edição da oficina Codificaí – TI para 
Todas. A oficina será dividida em dois momen-
tos: o primeiro contará com as palavras de incenti-
vo da CEO da AMcom, Andréia Rengel e, no segun-
do, serão passadas noções básicas de programação 
e as participantes terão a oportunidade de desen-
volver na prática. O evento é focado para mulhe-
res de todas as idades e de todo o país, a partir dos 
16 anos. Ao todo serão disponibilizadas 100 vagas.

Brasileiros já pagaram mais de 
R$ 1 trilhão em impostos este ano

Os brasileiros já pagaram R$ 1 trilhão em tribu-
tos arrecadados desde o 1º dia do ano de 2021 pelos 
governos federal, estaduais e municipais, de acor-
do com o que registra o Impostômetro da Associa-
ção Comercial de São Paulo (ACSP). Essa marca foi 
atingida às 7h53 de quarta-feira (19). Entraram na 
conta impostos, taxas e contribuições, incluindo as 
multas, juros e a correção monetária. Segundo as 
informações da ACSP, no ano passado esse valor 
foi superado no dia 27 de junho e em 2019, em 24 
de maio. O índice, portanto, aponta que os contri-
buintes brasileiros devem pagar mais dinheiro para 
os cofres públicos neste ano do que pagaram em 
2020 e, até mesmo, em 2019, época sem pandemia.

União doará r$ 900 milhões 
em ativos para operação 
de barragens em SC

O governo federal, por meio da Secretaria de Coorde-
nação e Governança do Patrimônio da União, do Minis-
tério da Economia, autorizou a doação de imóveis para 
garantir operação e segurança de cinco barragens locali-
zadas em Santa Catarina. O patrimônio transferido ao es-
tado tem valor estimado em R$ 900 milhões. As ações fa-
zem parte do Programa SPU+ e visa o apoio a políticas 
públicas, à racionalização do uso dos ativos federais, à re-
dução do gasto público com aluguéis e manutenção, além 
de desenvolvimento local. As barragens de proprieda-
de da União serão doadas ao estado para garantir a segu-
rança hídrica, que tem como pilares a disponibilidade de 
água de qualidade e em quantidade suficiente para o aten-
dimento das necessidades humanas e ecossistêmicas.

HOTEL DO SUL é ELEITO O 
MELHOR DO MUNDO

O ranking é feito a partir de notas que os hóspedes 
dão aos estabelecimentos em categorias como localiza-
ção, limpeza, atendimento e custo-benefício. O título do 
hotel foi conquistado após receber nota máxima em 1.565 
avaliações de viajantes. Em estilo e decoração que lem-
bram a França, o hotel conta com 34 suítes, que osten-
tam móveis esculpidos à mão em estilo imperial. É o Ho-
tel Colline de France, localizado na cidade de Gramado.

Divulgação
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Quais são os priNcipais siNtoMas?
Dor articular, limitação de movimento do quadril, 
dor irradiada para a região da coxa anterior e 
joelho, além de rigidez articular pela manhã. 

coMo é feito o diagNóstico?
O diagnóstico da coxartrose é feito por meio 
de exame físico, história clínica do paciente e 
radiografia de quadril e bacia. 

No Que coNsiste o trataMeNto?
iniciamos sempre o tratamento conservador, 
com condroprotetores (medicações indicadas em 
casos de artrose) e analgésicos, além de mudança 
do estilo de vida: hidroterapia, fortalecimento 
muscular, alongamentos. A última opção de 
tratamento é a cirurgia, determinada pelo paciente 
conforme a sua dor. 

Quais são as priNcipais 
orieNtações de preveNção?
Conhecer os fatores que podem provocar ou 
acelerar o aparecimento da coxartrose é o 
melhor caminho para a prevenção e ganho 
de qualidade de vida. Praticar atividade 
física fortalece a musculatura e mantém as 
articulações saudáveis. As principais orientações 
também são voltadas para hábitos alimentares 
adequados e perda de peso. 

OR
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Médico ortopedista e traumatologista 
Renato Zaneti destaca a importância 
do fortalecimento muscular

Entenda as causas, 
sintomas e tratamento

O que é coxartrose?

CaMilla Constantin 

A 
coxartrose, também conheci-
da como artrose no quadril, 
é causada por um desgaste da 
cartilagem que provoca dores 

e desconforto. Com o passar do tempo, 

pode limitar a movimentação normal do 
quadril, impedindo atividades simples 
do dia a dia. O Jornal O Líder conversou 
com o médico ortopedista e traumatolo-
gista Renato Zaneti, que esclareceu dú-
vidas sobre a doença, repassando orien-
tações de prevenção. 

Dr. Renato Zaneti atende em Maravilha

Camilla Constantin/O Líder

o Que é 
coxartrose e 
Quais são as 
causas Mais 
freQueNtes? 

É uma doença 
degenerativa crônica 
marcada pelo desgaste 
da cartilagem e formação 
óssea na superfície 
articular. As causas mais 
frequentes da artrose no 
quadril são: sedentarismo, 
obesidade, sequelas de 
fraturas ou má-formação. 
Pode acometer também 
atletas de alto rendimento.

>

>

>

>

>

infORmE PubliCiTáRiO
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por DR. GEOvANI DELEvATI

mEDICINA E sAÚDE

Você já se perguntou como um psicólogo pode te ajudar? Muitas 
pessoas pensam que a psicologia serve apenas para o tratamento de do-
enças mentais. Outras pessoas pensam que é muito complexa e só pode 
ser entendida por alunos de psicologia, professores e terapeutas.

Mas a verdade é que a psicologia é para todos! É o estudo científico 
da mente e do comportamento humano. Assim, a psicologia é ao mes-
mo tempo uma ciência e uma profissão. Os psicólogos trabalham em 
muitas áreas diferentes da sociedade e estão preocupados com muitos 
problemas práticos do nosso cotidiano.

Embora os conhecimentos produzidos em uma ciência nem sem-
pre sejam fáceis de serem entendidos pelo público em geral, os resulta-
dos das experiências e estudos científicos podem ter muitas contribui-
ções importantes para nossa vida cotidiana.

Por isso, os psicólogos se esforçam para usar esses conhecimentos 
científicos e ajudar pessoas na melhoria de suas vidas nos mais diferen-
tes aspectos.

Abaixo estão apenas alguns exemplos de áreas que a psicologia 
pode te ajudar:

PROmOÇãO da saúdE E dO bEm-EsTaR
Os psicólogos ajudam diariamente muitas pessoas de todas as ida-

des e com todos os tipos de problemas que buscam os conhecimentos 
da psicologia para ajudá-las a terem uma melhor saúde mental ou se 
autoconhecerem.

Algumas pessoas têm problemas de saúde, emocionais ou mentais 
específicos, como depressão ou esquizofrenia. Outras têm dificuldades 
com a organização do seu pensamento, de linguagem ou memória, que 
também são conhecidos como “problemas cognitivos”. Estes podem 
assumir muitas formas, tais como problemas de memória ou percep-
ção depois de um ferimento na cabeça ou congênitos, dificuldades de 
aprendizagem ou demência.

Essas são só alguns dos temas em que os psicólogos trabalham, pois 
há muitas mais áreas da vida em que um psicólogo pode ajudar que 
nem sempre são relacionados à saúde mental, mas sim à saúde em ge-
ral. Psicólogos podem ajudar as pessoas a gerir melhor suas vidas e lidar 
com outras condições de saúde como o HIV, câncer ou doenças crôni-
cas. Psicólogos também podem ajudar no aconselhamento sobre como 
cuidar de uma criança que foi abusada psicologicamente, fisicamente 
ou sexualmente. Os psicólogos podem ainda trabalhar com casais que 
estão buscando ajuda em seus relacionamentos.

Seja qual for o problema, o psicólogo vai considerar o que dizem 
as pesquisas científicas sobre a sua causa provável e usar esse conheci-
mento para ajudar as pessoas. Algumas vezes a ajuda inclui sessões de 
psicoterapia ou de aconselhamento psicológico. Outras vezes o psicólo-
go pode trabalhar com programas psicoeducacionais, na elaboração de 
projetos que promovam a saúde, trabalhar em equipes com outros pro-
fissionais de saúde ou fazer encaminhamentos para profissionais que 
possam auxiliar nos problemas específicos.

POTEnCialiZaR O dEsEnVOlVimEnTO E a aPREndiZagEm das 
CRianÇas Em Casa E na EsCOla

Os psicólogos estudam o desenvolvimento humano desde a gesta-
ção até a morte em seus aspectos cognitivos, comportamentais e emo-
cionais, além de estudarem processos de ensino e de aprendizagem e 
contribuírem para a avaliação e elaboração de métodos de ensino.

Assim, se uma criança, adolescente ou até mesmo um adulto têm 
problemas ou dificuldades na aprendizagem de alguma coisa, os psicó-
logos podem ajudar na identificação das razões para essas dificuldades 
e contribuir para a melhoria dessas dificuldades.

Psicólogos também podem oferecer orientações sobre como me-
lhorar a aprendizagem e o desenvolvimento das crianças, auxiliar na 
forma como pais e professores estimulam o desenvolvimento infantil 
e facilitarem a criação de condições ideais para o desenvolvimento e a 
aprendizagem saudável.

coMo a psicologia pode te ajudar

Os psicólogos também podem ajudar pessoas com deficiências fí-
sicas ou mentais a melhorar o seu desempenho e se adaptar ao trabalho 
ou escola, bem como também podem contribuir para adaptar esses lo-
cais as necessidades das pessoas com deficiência.

COnTRibuiR PaRa a mOTiVaÇãO nO TRabalHO, ORiEnTaÇãO 
PROfissiOnal E gEsTãO dE EmPREsas

Às vezes parece que existem milhares de livros, blogs e artigos de 
revistas nos dizendo como fazer mais coisas durante o dia, mas quantos 
desses conselhos se baseiam em pesquisas de verdade e podem 
realmente te ajudar?

Os psicólogos se baseiam em conhecimentos científicos para esco-
lher as melhores formas de ajudar as pessoas a se tornarem mais produ-
tivas e fazer escolhas mais acertadas.

Muitas das vezes as pessoas têm dúvidas sobre que carreira seguir 
ou qual a faculdade escolher, outras vezes profissionais querem modi-
ficar suas carreiras e seguir novos desafios profissionais. Os psicólogos 
podem usar os conhecimentos da psicologia para a orientação profis-
sional e de carreira.

Psicólogos também podem ajudar gestores de empresas a orga-
nizar seus ambientes de trabalho, selecionar, recrutar e treinar os fun-
cionários. Os psicólogos podem ajudar as empresas a identificarem 
problemas, a melhorar as condições de vida dos profissionais e poten-
cializar a motivação no trabalho.

Os PsiCÓlOgOs aJudam a mElHORaR O nOssO dia a dia
Muitos dos desafios que enfrentamos na nossa vida cotidiana po-

dem ser facilitados com a ajuda de psicólogos. Embora a saúde mental 
esteja mais facilmente associada com a imagem dos psicólogos, a psico-
logia ajuda em todos os aspectos da nossa vida e você encontrará psicó-
logos nas mais diferentes áreas. Em resumo, os psicólogos podem te aju-
dar em muitas áreas da nossa vida, como, por exemplo:

- Ajudar as pessoas a superar a depressão, estresse, trauma ou fo-
bias.

- Ajudar pessoas a estabelecer e cumprir suas metas, como parar de 
fumar, perder peso, aprender uma nova língua.

- Ajudar crianças e adolescentes a lidarem com os efeitos do divór-
cio dos pais.

- Acelerar na recuperação de pessoas com lesões cerebrais.
- Ajudar a parar ou prevenir o bullying na escola ou no local de tra-

balho.
- Garantir que alunos e estudantes estão sendo ensinados de for-

ma mais eficaz.
- Orientar pais e mães sobre o desenvolvimento de seus filhos.
- Certificar-se de que as pessoas estão felizes no ambiente de tra-

balho e contribuir para que elas realizem o melhor de suas habilidades.
- Ajudar a polícia, tribunais e serviços prisionais a entender a men-

te de criminosos, as provas e os limites de determinados tipos de provas 
ou testemunhos.

- Ajudar os atletas e esportistas para melhorar o desempenho e a 
motivação em suas atividades.

- Ajudar a fazer decisões financeiras mais sábias.
- Aprender a se comunicar melhor e superar o medo de falar em 

público.
- Melhorar sua memória e ajudar a se concentrar mais.
- Tornar-se mais produtivo e evitar a procrastinação.
- Aprender a compreender melhor os outros e avaliar cuidadosa-

mente suas próprias reações emocionais.

Fonte: www.psicologiaexplica.com.br
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dianTE dE uma dETERminaÇãO 
JusTa, nada É imPOssíVEl

 Uma vez que tiver determinado “Isto 
é bom, é preciso ser feito”, passe para a prá-
tica, com coragem, convicto de que essa é 
a sentença final de Deus que Se aloja den-
tro de você. Habitue-se a colocar em práti-
ca o que determinou, considerando que se 
deixar de fazê-lo prolongar-se-á o tempo 
de sofrimento nesta vida. Diante de uma 
firme determinação, todos os obstáculos 
desaparecem e o caminho se torna plano.

FranCiele borges

A ONG Ame Bicho com o objetivo de arrecadar recur-
sos para dar continuidade ao trabalho de ajudar os ani-
mais abandonados e doentes está promovendo a Quinta Pi-
zza Animal. As fichas custam R$ 20 e pode ser adquirido no 
Recanto dos Animais, Bazar O Baratão, Anna Kai, Supergas-
brás ou diretamente com voluntários e integrantes da ONG. 

Os sabores disponíveis são: quatro queijos, brócolis, cala-
bresa, frango, bacon e chocolate preto. A entrega será no dia 
12 de junho, das 10h até às 13h, ao lado da Panificadora Bolfe. 

bEnEfiCEnTE
Quinta Pizza animal 
está em andamento

alERTa Hospital São José possui 10 pessoas internadas na UTI e 
sete pacientes na enfermaria

aumento de casos ativos reflete no 
número de internações por Covid-19 
Diana Heinz

Em 15 dias, o Oeste de 
Santa Catarina apresentou 
aumento de 35,4% no total 
de casos ativos de covid-19. 
O salto foi o maior entre as 
seis grandes regiões do Es-
tado. O Oeste foi o epicen-
tro do colapso no sistema 
de saúde de Santa Catari-
na entre fevereiro e março. 
A partir do dia 4 de mar-
ço, registrou uma vigorosa e 
constante queda nos núme-
ros, de quase 71%, que du-
rou até 11 de abril. Saiu de 
um saldo de 11,3 mil ativos 
em março para 3,2 mil em 
abril.  A partir de então, a 
região estabilizou em torno 
de 3,5 mil casos ativos até 3 
de maio, quando começou 
a registrar crescimento gra-
dual novamente. No último 
dia 15 de maio, chegou a ul-
trapassar a marca de 5,1 mil 
ativos.

Em Maravilha a realida-
de também é de alta. Há um 
mês o número de ativos não 
passava de 30 e ontem (21) 
chegou a 173. Uma conse-
quência do aumento é o nú-
mero de internados, o muni-
cípio soma sete internações 
e mais de 338 pessoas estão 
em monitoramento. O nú-
mero de mortes em razão 
da doença desde o início da 
pandemia é de 49. 

No Hospital São José o 
número de pacientes inter-
nados também cresceu. A 
ala Covid-19 enfermaria tem 
13 pacientes sendo sete de 
Maravilha e o restante dos 
municípios de Santa Tere-

Equipe do Hospital pede pela conscientização da comunidade diante do aumento de casos 

Nesta semana a Secretaria de Saúde 
de Maravilha imunizou pessoas com 
comorbidades entre 18 a 59 anos. 
É necessário apresentar o atestado 
médico comprovando a comorbidade 
para que a pessoa seja imunizada. 
A vacinação ocorre no Centro de 
Especialidades em Saúde a partir 
das 8h de segunda a sexta-feira. O 
município segue o Plano Nacional de 
Vacinação que através de nota técnica 
estabeleceu o seguinte público: 
idade entre 18 a 59 anos: pessoas 
com Síndrome de Down; pessoas 
com doença renal crônica em diálise; 
pessoas transplantadas de órgão 

sólido ou medula óssea; gestantes 
e puérperas com comorbidades; 
pessoas com deficiência permanente 
cadastradas no BPC (Benefício de 
Prestação Continuada).
idade entre 18 a 59 anos com 
comorbidades permanentes conforme 
nota técnica: Diabetes Mellitus; 
pneumopatias crônicas e graves; 
hipertensão arterial resistente; 
hipertensão arterial estágio 3; 
hipertensão arterial estágios 1 e 2 
com lesão em órgão; cor-pulmonale 
e hipertensão pulmonar; cardiopatia 
hipertensiva; síndrome coronarianas; 
valvopa.

zinha do Progresso, Sul Bra-
sil, Tigrinhos, Bom Jesus do 
Oeste e Serra Alta. A Unida-
de Intensiva de Tratamento 
(UTI) tem 10 pacientes in-
ternados, sendo três de Ma-

ravilha, cenário preocupan-
te conforme a equipe. “As 
pessoas não estão levando 
a sério a alta de ativos. Mas 
como consequência disso 
existe a internação. O cres-

cimento que registramos é 
evidente e peço que todos 
sejam conscientes de seus 
atos. Cuidem-se ao máximo 
para que o sistema não vol-
te a colapsar”, disseram. 

vaciNação

Divulgação

Na segunda-feira (17), os 
procuradores e assessores ju-
rídicos dos municípios per-
tencentes à Associação dos 
Municípios do Entre Rios 
(Amerios), realizaram a pri-
meira reunião do ano a fim de 
tratar de assuntos de interesse 
dos municípios associados.   A 
assessora jurídica da Amerios, 
Ceni Lang de Marco, destacou 
que o colegiado tem como 
objetivo integrar os profissio-
nais, oportunizar o debate e 
buscar soluções para deman-
das comuns de interesse ju-
rídico dos municípios, bem 
como padronizar as ações ju-
rídicas e administrativas.

Ceni ainda falou da im-
portância do colegiado e a 
troca de experiências, a fim de 
gerenciar os temas de interes-
se dos municípios, receben-
do o apoio de todos os pre-
sentes. Durante o encontro foi 
eleita a diretoria que ficou de-
finida da seguinte forma: co-
ordenadora Katia Melissa Bal-

lestreri, assessora jurídica de 
Tigrinhos; 2º coordenador, 
Fabiano De Marco;  asses-
sor jurídico de Iraceminha;  
1º secretário: Marcelo Furta-
do, assessor jurídico de Ro-
melândia; 2º secretária, Bruna 
Ebeling, assessora jurídica de 
Cunhataí; tesoureira, Maria 
Loiva De Andrade, assesso-
ra jurídica de Flor do Sertão. 

 As reuniões do colegia-
do serão mensalmente, com a 
possibilidade de reuniões ex-
traordinária quando neces-
sário, ficando já agendado a 
próxima reunião para o dia 
01 de junho, às 09 horas, para 
tratar sobre a Revisão Ge-
ral Anual aos Servidores Pú-
blicos, tendo sido formada 
uma comissão para estudo do 
tema. Para finalizar a reunião, 
a coordenadora eleita, Ka-
tia Melissa Ballestreri, fez uso 
da palavra, agradecendo pela 
confiança lhe depositada, re-
ferindo que irá se empenhar 
ao máximo nessa missão.

amERiOs
katia melissa ballestreri 
é a nova coordenadora 
do Colegiado Jurídico 

Encontro foi realizado nas dependências da Amerios nesta semana 

Divulgação



,  MARAViLHA 22 DE MAiO DE 2021 13

ValORiZaÇãO
Hospital são José 
homenageia profissionais 
na semana da enfermagem 
Diana Heinz

A semana da enfermagem 
é celebrada em todo o país anu-
almente, de 12 a 20 de maio. 
No Hospital São José a data 
foi celebrada com um café es-
pecial servido a equipe. Fo-
ram dois dias de programa-
ção que recebeu a presença 
do pastor da Igreja Evangélica 

de Confissão Luterana no Bra-
sil (IECLB), Leandro Ristow. 

Os enfermeiros recebe-
ram presentes durante a ativi-
dade organizada pela direção 
do Hospital e Grupo Humani-
zação. “Eles são nossos profis-
sionais da linha de frente, são 
nossos pilares. Somos gratos 
por tudo e uma forma de mos-
trar isso é a valorização”, explica. 

Evento recebeu o pastor Leandro Ristow

Divulgação

A primeira etapa da campa-
nha de Coleta Lixo Eletrônico e 
Móveis Velhos deste ano será reali-
zada hoje (22), das 8h às 11h30 na 
praça da igreja matriz em caso de 
chuva será na Rua Coberta. A ini-
ciativa é da Prefeitura de Maravi-
lha, através do Departamento de 
Meio Ambiente e do Setor de In-
formática, em parceria com o pro-
jeto “Cultivando a Vida”, da JCI. 

Segundo o diretor de Meio 
Ambiente, Eder Moraes, o objeti-
vo da campanha é auxiliar a po-
pulação no descarte correto de 
materiais em desuso que a cole-
ta seletiva não recolhe. “A cam-
panha proporciona a destinação 
adequada desse material, que se 
descartado de maneira inadequa-
da ocasiona graves danos ao meio 

ambiente. Além de possibilitar que 
a comunidade tire de suas casas 
algo que só está ocupando espaço 
e não tem utilidade”, enfatizou ele.

De acordo com o diretor Ro-
drigo Motter, responsável pelo se-
tor de T.I, serão recebidos como 
lixo eletrônico monitores (comple-
tos e fechados), CPUS, nobreaks, 
celulares, cabos, toda linha de ele-
trodomésticos e televisores. Du-
rante a coleta, lâmpadas também 
poderão ser descartadas com o 
custo de R$1, destinados à empre-
sa REC. Após o recolhimento do 
material, será realizado o descar-
te correto dos resíduos para que 
o meio ambiente não seja preju-
dicado. Quem realizar o descar-
te na data receberá uma muda 
de árvore frutífera, flor ou chá. 

O Núcleo de Jovens Empre-
endedores de Maravilha reali-
za hoje (22), o Feirão do Impos-
to. Em Maravilha, as atividades 
serão realizadas no período da 
manhã com ações de conscien-
tização à população referen-
te à quantidade de impostos in-
cidentes sobre alguns produtos, 
em especial automóveis e ma-
quinário agrícola.

O evento será na Casa do 
Agricultor, próximo a Associa-
ção Empresarial, e em frente à Je-
ancar Multimarcas, no centro da 
cidade. Além desta ação, pro-
fissionais da área tributária es-
tarão tirando as dúvidas de em-
preendedores sobre os tributos 
e encargos pagos mensalmente, 

Coordenador Jean Piaça convida a população para prestigiar o evento

TRibuTOs Evento têm como objetivo conscientizar a população referente 
a quantidade de impostos incidentes sobre os produtos

ações do feirão do imposto ocorrem 
em dois locais na manhã de hoje (22)

COnsCiEnTiZaÇãO
Campanha proporciona 
destinação correta de lixo 
eletrônico e móveis velhos

além de auxiliar empreendedo-
res que gostariam de regularizar 
seu negócio e tem dúvidas so-
bre os encargos tributários para 
o seu setor. 

Conforme o coordenador 
do Feirão do Imposto, Jean Piaça, 

atualmente a alta carga tributária 
que a população está exposta não 
retorna para o contribuinte da 
forma como é necessária, e com 
isso, temos que nos mobilizar 
para mostrar aos responsáveis 
que a população está atenta. 

Para finalizar, em conjunto 
com o Conselho Estadual de Jo-
vens Empreendedores de Santa 
Catarina (Cejesc), terá a “Peda-
lada Fiscal”, que é um protesto 
fazendo menção à alta no pre-
ço do combustível. Esta ação 
visa trocar o carro como trans-
porte rotineiro para a bike. O 
núcleo convida a todos a enga-
jarem esse movimento, postan-
do fotos no seu Instagram mar-
cando o @Cejesc, @Conaje, @
NJEMH, além de usar a #Fei-
raodoimposto. Nesta ação, há 
um evento no aplicativo “Stra-
va”, onde serão contabilizados 
os quilômetros percorridos. 
Quanto maior a adesão, maior a 
visibilidade.

Ederson Abi /O Líder

PaRCERia
Presidente da sicredi alto uruguai visita a 
Cdl e associação Empresarial

Nesta semana a presi-
dente da Sicredi Alto Uru-
guai, Angelita Marisa Cadoná, 
visitou a CDL e Associa-
ção Empresarial de Maravi-
lha. Na oportunidade esta-
vam presentes a presidente 
das entidades, Eliana Rei-
ter Estefano, o gerente do Si-
credi de Maravilha, Rodri-
go Ranzi, e a executiva das 
entidades, Renata Mattia. 

Angelita enalteceu o de-
senvolvimento de Maravi-
lha. “A cidade de Maravilha 
está sempre, visivelmente, 
em expansão. Encontramos 
muitos empresários rurais 
inovadores e empresários ar-
rojados. Maravilha hoje é re-

ferência de desenvolvimen-
to na região e isso é graças a 
cada empreendedor que apos-
ta, inova e busca desenvol-
ver suas empresas”, ressaltou. 

Para Eliana, a parceria 
das entidades com o Sicre-

di também é motivo de or-
gulho. “Agradecemos em 
nome da Angelita toda a par-
ceria que o Sicredi tem para 
com as entidades. A exem-
plo do nosso Fórum Empresa-
rial, o maior evento corpora-

tivo de Maravilha, o Sicredi é 
um dos nossos patrocinado-
res. Precisamos cada vez mais 
unir as forças através do as-
sociativismo e do cooperati-
vismo para crescermos fortes 
e transformarmos a nossa re-
gião ainda mais”, disse Eliana. 

Diversos foram os assun-
tos debatidos na visita e o re-
forço das parcerias ficou no-
vamente evidente. “A agência 
da Sicredi de Maravilha quer 
sempre estar ao lado das en-
tidades e, consequentemen-
te, dos seus associados. Traba-
lhando juntos teremos sempre 
bons resultados. Agradece-
mos a receptividade”, finali-
zou o gerente, Rodrigo Ranzi. 

Encontro foi promovido na manhã de quarta-feira (19)

Divulgação
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EmPREEndEdORismO Hoje, eles respondem por 48,9% do total de negócios em funcionamento no município

número de mEis em maravilha supera 
a quantidade de empresas 
Diana Heinz

Quem quer começar um 
negócio ou já trabalha por 
conta própria e fatura até R$ 
81 mil por ano pode ser um 
Microempreendedor Indivi-
dual (MEI). Essa tem sido a 
ideia de muitos maravilhen-
ses. Conforme dados forne-
cidos pelo setor de tributa-
ção, o número de MEIs mais 
que dobrou nos últimos cin-
co anos no município. Des-
de novembro do ano passado 
o número de Microempreen-
dedores Individuais (MEIs) 
em Maravilha supera o de 
empresas ativas e também a 
quantidade de autônomos. 

Em 2015 o número de MEIs 
era de 660, de autônomos 237 
e de empresas 1.137. Nesta 
semana estavam registrados 
1.543 Microempreendedores 
Individuais, 1.378 empresas 
e 229 autônomos. A crise e 
a vontade de empreender 
tem fomentado o setor. Os 

microempreendedores são 
uma classificação de empresas 
criada no Brasil para regula-
rizar de forma simplificada a 
situação de muitos empre-
endedores no país que an-
tes eram considerados traba-
lhadores informais. A classe 
existe por Lei desde 2011, 

mas nos últimos 12 meses 
registrou um crescimen-
to além da média em todo 
país. Segundo dados do 
Mapa de Empresas, do Mi-
nistério da Economia, em 
2020, o número de Micro-
empreendedores Individu-
ais (MEI) teve um cresci-

mento de 8,4% em relação a 
2019. Do total de 3.359.750 
empresas abertas no perío-
do, 2.663.309 eram MEIs. O 
setor responde por 56,7% 
do total de negócios em fun-
cionamento no Brasil. Em 
Maravilha esse número che-
ga a 48,9%. 

seM alvarÁ 

Uma das vantagens do MEi é a simplicidade nos 
processos. O Comitê para Gestão da Rede Nacional 
para Simplificação do Registro e da Legalização 
de Empresas e Negócios (CGSiM) aprovou ainda 
no ano passado uma resolução que dispensa o 
microempreendedor individual de atos públicos 
de liberação de atividades econômicas relativas à 
categoria. A Resolução tem como objetivo tornar 
o ambiente de negócios mais simples e menos 
burocrático, sendo assim as atividades exercidas 
pelo MEi não precisarão ter que apresentar alvará 
e licença de funcionamento. Para ser dispensado 
do alvará e da licença de funcionamento o MEi 
deverá concordar no Portal do Empreendedor 
com o Termo de Ciência e Responsabilidade 
com Efeito de Dispensa de Alvará de Licença de 
Funcionamento, que determina os requisitos legais 
exigidos pelo Estado e pela prefeitura do município, 
reconhecendo aspectos sanitários, ambientais, 
tributários, de segurança pública, uso e ocupação do 
solo, atividades domiciliares e restrições ao uso de 
espaços públicos.

declaração aNual 
Até o dia 31 de maio os 

microempreendedores de-
vem apresentar sua Declara-
ção Anual do Simples Nacio-
nal (DASN-Simei), referente 
aos rendimentos do ano de 
2020. Como parte das obri-
gações do MEI, a DASN re-
presenta um compilado do 
valor bruto de faturamen-
to obtido pelo microempre-
endedor no ano anterior, re-
portado à Receita Federal. 
Com teto de faturamento 

de R$ 81 mil por ano, inde-
pendente do valor fatura-
do, é necessário o MEI reali-
zar a entrega da Declaração 
Anual todos os anos, mes-
mo que não tenha tido fatu-
ramento no período vigen-
te. Conforme o secretário de 
Indústria, Comércio e Tu-
rismo de Maravilha, Gel-
son Rossetto, depois do dia 
31 de maio, o sistema vai ge-
rar automaticamente a mul-
ta por atraso da entrega.

Maior parte dos microempreendedores faz parte do setor de prestação de serviços

Sala do Empreendedor de Maravilha trabalha com o cadastramento de MEis 

Fotos: Diana Heinz /O Líder
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por SIMONE HÜBNER

TOquE DE REquINTE

Vitrine

1 – Encontre o seu 
estilo pessoal

Embora o modo de se ves-
tir não seja tudo quando se tra-
ta de elegância, é fato que se trata 
de um detalhe importante, afinal, 
a sua imagem é a primeira coisa 
que as pessoas veem. Nesse senti-
do, é interessante que identifique 
qual é o seu estilo pessoal e se ba-
seie nele para definir como irá se 
apresentar em situações pessoais 
ou profissionais. Lembre-se que 
moda não é futilidade e sim uma 
ferramenta poderosa para se ex-
pressar e dizer ao mundo quem 
você é.

2 – Seja gentil 
com todos

Uma pessoa que é grossei-
ra com os outros, faz com que ela 
perca toda a sua elegância. Afinal, 
como disse Coco Chanel, é preci-
so que o exterior seja um reflexo 
do interior. Desse modo, procure 
ser sempre gentil com todos, in-
cluindo aqueles que não tenham 
nenhuma vantagem a te oferecer, 
pois é aí que se percebe a educa-
ção de alguém, quando não há 
interesses, apenas o desejo de 
tratar a todos como gostaria de 
ser tratado.

3 – Atente-se ao seu 
modo de falar

O modo de falar também é 
um aspecto a ser considerado se Fonte: José Roberto Marques | Blog

Excelente final de semana todos!

COmO SeR eLeGaNTe em QUaLQUeR SiTUaÇÃO – 
Um COmPOrTamENTO QUE vai alÉm DO mODO DE SE vESTir

Em uma escala de 0 a 10, o quanto você se considera uma pessoa elegante? 
Antes de dar a sua resposta, precisamos falar a respeito do real conceito de ele-
gância, que vai muito além da aparência e de vestir roupas bem cortadas, pois en-
volve principalmente a postura que se tem em relação aos outros e a si mesmo. 

O QuE É sER ElEganTE?
imagine uma pessoa que 
está sempre impecável e 
muito bem vestida, porém, 
joga lixo na rua, é grosseira 
com os funcionários que 
estão abaixo dela na 
empresa em que trabalha e 
trata bem apenas os seus 
superiores e aqueles que lhe 
convém. Acha que ela pode 
ser considerada elegante? A 
meu ver não, pois elegância 
vai muito além da imagem 
e inclui, principalmente, o 
modo de agir em relação 
aos demais. 
Nesse sentido, ser elegante 
é ser educado, saber 
respeitar o espaço do outro, 
não se considerar superior 
a ninguém, manter o tom 
de voz e não se alterar 
e, claro, pedir desculpas 
quando errar. Como bem 
disse a grande estilista Coco 
Chanel, um dos maiores 
ícones da moda mundial, 
elegância é quando o 
interior é tão belo quanto 
o exterior. Certamente 
uma frase que diz muito 
sobre a importância da 
essência do indivíduo 
para que seja considerado 
verdadeiramente elegante.

deseja adotar uma postura mais 
elegante, afinal, ele complementa 
as mensagens que deseja passar 
e podem reforçar uma ideia ou 
distorcê-la. Nesse sentido, pro-
cure se atentar a como você fala, 
ao seu tom de voz e às palavras 
que usa, observe se estão condi-
zentes com a maneira que dese-
ja ser entendido pelas pessoas. 
Na dúvida, o melhor é optar por 
um tom mediano e adaptar o vo-
cabulário de acordo com o am-
biente, para evitar, por exemplo, 
usar gírias e palavras inadequa-
das em situações formais.

4 – Tenha autoconfiança
Uma pessoa elegante confia 

em si mesma e é exatamente essa 
confiança que faz com que ela 
mantenha uma postura assertiva. 
Por isso, procure se conhecer, pois 
é através do autoconhecimento 
que se sentirá cada vez mais con-
fiante para agir de acordo com as 
suas convicções, sem se deixar le-
var por pressões e influências ex-
ternas. No fim das contas, ser ele-
gante é ser você mesmo, claro, 
tomando alguns cuidados aqui e 
outros ali, mas sendo sempre fiel 
à sua essência.

5 – Busque sempre 
aprender e se informar
Outra característica marcan-

te nas pessoas elegantes é que elas 
conseguem ter assunto em qual-
quer ambiente e com qualquer pes-
soa. E a melhor maneira de acumu-
lar a bagagem necessária para isso é 
indo em busca de aprender e se in-
formar de forma abrangente, o que 
inclui um universo de áreas para 
explorar. Para isso, navegue, leia, 
pesquise, seja curioso e torne isso 
parte da sua rotina.

6 – Evite querer parecer 
sofisticado demais

Mesmo que elegância e sofis-
ticação possam ter alguma relação 
quando se trata de moda, é impor-
tante tomar certos cuidados para 
evitar pesar a mão. Uma situação 
que mostra de forma bastante cla-
ra isso é quando uma pessoa quer 
parecer tão sofisticada e culta que 
passa a falar palavras difíceis, que 
poucos conhecem o significado. 
Isso não faz sentido algum, já que 
a intenção da fala é gerar a comu-

nicação e o entendimento. Portan-
to, saiba dosar o seu vocabulário e 
se adaptar de acordo com os seus 
interlocutores.

7 – Preze sempre 
pelo equilíbrio

É importante encerrar dizendo 
que elegância e equilíbrio caminham 
lado a lado, em todos os aspectos. No 
fim, uma pessoa elegante é aquela 
que fala em um tom suficiente 
para ser ouvida, mas sem gritar 
e que procura se vestir bem para 
passar uma boa imagem, mas 
sem exagerar e se preocupar mais 
com a aparência do que com o 
conteúdo. Portanto, sempre que 
estiver em dúvida sobre como agir, 
opte pelo caminho do meio, pois 
certamente estará fazendo uma 
boa escolha.

Para finalizar, cito mais uma fra-
se de Coco Chanel que, sem dúvidas, 
foi um ícone de elegância e inspira-
ção para muitas pessoas até hoje. 
“Não é a aparência, é a essência. 
Não é o dinheiro, é a educação. Não 
é a roupa, é a classe.” Pense nisso!
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mODA & EsTILO

Vitrine
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 37

RCA
AEROPORTO

PEMMMRC
BOLSAPAPAI

HUMILDADE
SOMBRIOAN

OICAREC
CATASOI
PROVINCIA
EAROAE

ILEGITIMAS
ARRASTADA

REDASOU
COMANDAD

CESIOMALOTE

O maior do
país é o

de Guaru-
lhos (SP)

Torna-se
mais difí-
cil de com-
preender

Empresá-
rio da

marinha
mercante

(?) Atleta: 
concessão
do Min. dos
Esportes

Rogério
Cardoso, 

comediante
brasileiro

(?) Noel,
célebre
morador 

da Lapônia
Qualidade
que opõe-
se à arro-

gância

Estrutura 
que protege
o pirarucu 
da piranha

Espaço de
oração

em
hospitais

Interjeição
muito usa-
da por Síl-
vio Santos

(?) na
cara: é

evidente
(gíria)

Thiago
Silva,

jogador
de futebol

Vitamina
de semen- 
tes oleagi-

nosas

Nelson
Mandela,
político 

sul-africano
(?) cáus-
tica, ingre-
diente de 

detergentes
Serviço de

entrega
de enco-
mendas

Folha do charuto
árabe (Culinária)

(?) de texto: auxilia 
o estudo do aluno

Tem o hábito de

Diz-se do divertimen-
to como a boate

Cuidado,
em inglês

Danifi-
cada

3.000, em
romanos
Esfera de
ação (fig.)

São assina-
lados pelo

revisor

Representa os
interesses
dos estu-

dantes

Elemento
do aciden-
te radioló-

gico de
Goiânia

Flexão de
“ser”

Saudação 
ao telefone

Lúgubre
Divisão 

adminis-
trativa do
território
brasileiro
durante o
Segundo
Reinado

Antigo
status jurí-
dico das

filhas nas-
cidas fora
do casa-
mento

Feita com 
morosidade
(a tarefa)

Simply (?), grupo
pop inglês

Papel dado à entrada
de boates 

Capela
fora do

povoado;
igrejinha

Editoria
de jornais 
influen-

ciada pelo
lobby da
indústria
farma-
cêutica

3/red. 4/care. 6/grêmio. 7/armador — comanda.

EsPaÇO gOuRmET

TORTa inTEgRal dE aTum

massa:
2 ovos
2 xícara de trigo integral
1 xícara de leite
1/2 xícara de óleo de girassol
1 xícara de aveia fina
1 colher (sopa) de fermento
sal a gosto

PREPaRO 
Coloque todos os ingredientes no liquidificador me-
nos o fermento e bata tudo até ficar bem homogêneo. 
Depois acrescente o fermento e bata rapidamente só 
para misturar a massa com o fermento. Para o recheio 
misture todos os ingredientes numa tigela e mexa. 
Em uma forma média unte com azeite coloque me-
tade da massa espalhe o recheio todo por ela, acres-
cente o restante da massa, polvilhe se quiser orégano 
por cima para dar um gostinho especial. Leve ao for-
no médio por mais ou menos 40 a 45 minutos.

RECHEiO:
1 cebola picada
1 tomate picado
2 ovos cozidos picados
2 lata de atum natural 
moído
1 colher de cheiro-verde
sal e pimenta a gosto

Há alguns anos o tom de ver-
de militar chegou para ficar, qua-
se se tornando um clássico e rei-
nou em comparação com outros 
tons. Mas em 2021 isso mudou e 
agora ele tem concorrência, mes-
mo que algumas pessoas ain-
da achem que toda peça em um 
verde mais opaco ainda é militar. 
Vamos conhecer as novas ten-
dências da cor e entender as di-
ferenças?

Verde militar: como o pró-
prio nome diz, este tom remete 
aos uniformes militares. É mais 
“fechado”, escuro e opaco.

Verde pistache: remete à fa-
mosa oleaginosa e tem sido a es-
colha de muitas fashionistas do 
mundo por sair do óbvio, além 
de remeter ao estilo retrô e ser 
um tom mais alegre.

Verde oliva: batizado em 
homenagem à fruta que dá ori-
gem ao famoso óleo de oliva, este 
tom é um dos mais fáceis de con-
fundir com o verde militar, mas 
observe que ele é mais claro e le-
vemente acinzentado, um corin-
ga perfeito para nossas composi-
ções.

Verde acinzentado: é aque-
le tom que você fica quase em 
dúvida se é verde mesmo pelo 
aspecto “empoeirado”, mas 
olhando bem dá para perceber 
que é sim. Garante um look chi-
que e sóbrio, além de ser uma 
das maiores apostas até para o 
próximo verão.

Verde bandeira: se você gos-
ta de um tom de verde mais ale-
gre e chamativo, o verde ban-
deira é perfeito para você! Para 

nEm TOdO VERdE É miliTaR
trazer um equilíbrio prefira com-
biná-lo com outras cores mais 
neutras como um bege.

Verde menta: assim como 
verde bandeira, trata-se de uma 
opção mais clara e alegre, uma 
ótima opção para quebrar aque-
le aspecto sóbrio do inverno.

Verde musgo: mais um tom 
de verde muito fácil de confundir 
com o verde militar, mas ele tem 
um fundo um pouco mais mar-
rom, garantindo seriedade para 
o look.

Se você é daquelas que gos-
ta de cores mais sóbrias no inver-
no, os tons de verde militar, oliva, 
acinzentado e musgo são a me-
lhor escolha. Mas se você está 
buscando um inverno mais ale-
gre e com cores diferentes, apos-
te nos verdes pistache, bandeira 
ou menta. 
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por ESTELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Cristiane, parabéns por mais um 
aniversário, que Deus te abençoe 
sempre. 

Elizandra, nesta nova etapa, 
ao completar mais um ano de 
vida que você consiga realizar 
todos os teus sonhos.

irno, feliz aniversário. 
Parabéns, muitas felicidades, 

saúde, paz e amor! 

Quem 
comemorou 
mais um ano 
de vida no 
dia 21, foi 
italo Stieven. 
Parabéns. 
Muitas 
felicidades. 

Jhenifer, 
parabéns, que 
esta nova fase 

traga renovação. 
Feliz aniversário. 

Muita, saúde, paz 
e amor e muitas 

realização!

Jacson, parabéns 
pelo aniversário (21). 
Muitas felicidades e 

muitos de ano de vida. 

Lairton, feliz aniversário. Tudo de 
melhor na sua vida sempre. 

Marcleane, mais um ano se 
passou, e com ele muitas 
coisas aconteceram, mas que 
Deus continue te abençoando 
grandemente. 

Luana Fabiana Borges estará 
comemorando mais um ano 
de vida na quarta-feira (26). 

Familiares e amigos lhe desejam 
muita felicidade, amor, paz e que 

você consiga realizar todos os 
seus sonhos. Felicidades.  
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maravilha tem mais 200 
pontos de iluminação com lEd

por LUCIANE MOZER

VIDA E
EsPIRITuALIDADE

Os QuaTRO COmPROmissOs — sEJa 
imPECáVEl COm sua PalaVRa

Conforme prometi, vou compartilhar com vocês o que eu 
aprendi com o livro “Os quatro compromissos”. O primeiro 
compromisso é para sermos impecáveis com nossas palavras. 
Você deve estar achando, mas é simples. Será? 

Bom, o primeiro fato que devemos ter em mente é o poder 
que a palavra tem. Ela não é apenas um som, um símbolo escri-
to, a palavra é força criadora. A palavra é a ferramenta podero-
sa que você possui como ser humano. 

Muitos de nós não possuem este entendimento, usam mui-
to mal a palavra, e com o avanço das redes sociais esta situação 
se tornou cada vez pior. 

A mente humana é como um terreno fértil onde semen-
tes estão sendo plantadas continuamente. Essas sementes são: 
ideias, opiniões, conceitos. Você planta um grão e a mente hu-
mana fará o resto do trabalho. Todavia, o grande problema é 
que muitas sementes plantadas são do medo, ódio, preconcei-
to, e conforme for o terreno, elas irão germinar. E aí que está 
a mágica, nós podemos treinar nossa mente para que se tor-
ne propícia apenas para germinar sementes de amor, carida-
de, solidariedade. 

O autor fala sobre o significado da palavra impecabilida-
de, que quer dizer sem pecado. Impecável vem do latim pec-
catu, que significa “pecado”. O prefixo im é igual a “sem”, por-
tanto, impecável é “sem pecado”. Entretanto, este pecado não 
está ligado a nenhum cunho religioso, aqui ele está no senti-
do de algo que fizemos contra nós mesmos. Tudo o que você 
sente, acredita ou diz, se volta contra você mesmo, sejam coi-
sas boas ou ruins. 

Então, primeiro precisamos ficar atentos quanto a qualida-
de dos nossos pensamentos, e como consequência teremos as 
ferramentas necessárias para nos tornarmos impecáveis com 
nossas palavras. Será fácil? É claro que não, mas não é impos-
sível, será preciso perseverança, mas tenham certeza, tudo va-
lerá a pena. 

E para encerrar, umas dicas para podermos manter o nos-
so compromisso: 

1 – Ouça sua voz interior e jogue fora qualquer pensamen-
to negativo. Diga a estes pensamentos que eles são notícias fora 
de época e que não precisa mais delas!

2 – Respire! Não seja tão ansioso para responder em alguma 
conversa ou na janelinha do WhatsApp. Respire. Respire fun-
do antes de dizer qualquer coisa, por menor que seja. Isso vale 
mais para os dias em que você está de mau-humor. 

3 – Ter um tempo para você é muito bom. Pense e reflita so-
bre suas atitudes e aproveite um tempo só. 

Na última semana a dire-
toria da CDL e Associação Em-
presarial reuniu-se com mais 
de 30 empresários no auditó-
rio das entidades para debater 
um assunto polêmico em Ma-
ravilha: estacionamento. 

Na oportunidade foram 
convidados empresários que 
possuem suas empresas no 
“miolo” das avenidas Arau-
cária e Sul Brasil, para que 
todos pudessem conhecer 
um projeto que está sen-
do desenhado pelas direto-
rias da Associação e CDL de 
Maravilha. 

“Não conseguimos reu-
nir todos os empresários afe-
tados pela falta de vagas de 
estacionamento em virtude 
do nosso espaço e das con-
dições sanitárias, mas a pre-
sença destes mais de 30 em-
presários foi fundamental 
para entendermos que esta-

mElHORias Entidades seguirão com o projeto que visa aliviar a 
situação em alguns pontos e avenidas do município

Empresários discutem melhorias 
para o estacionamento

Próximo passo é a construção do projeto e o contato com o Poder Público para buscar auxílio na execução

mos com um projeto coeren-
te e que trará melhorias a cur-
to prazo. Sabemos que esta 
não será a solução definitiva, 
mas é um passo importan-
te para buscar amenizar essa 
problemática”, destacou o vi-
ce-presidente das entidades, 
Paulo Hübner. 

Com o aval dos empre-
sários presentes, as entida-
des seguirão com o proje-
to que visa aliviar a situação 
em alguns pontos e aveni-
das de Maravilha. “Estamos 
plantando essa ideia. Ago-
ra iremos trabalhar para 
conseguir tirá-la do papel o 

quanto antes e assim que ti-
vermos com ela totalmente 
definida, informaremos os 
demais interessados”, fina-
lizou Paulo. Além disso, du-
rante a reunião, destacou-se 
a importância da conscienti-
zação sobre as vagas de esta-
cionamento. 

Divulgação

infRaEsTRuTuRa

Mais 200 pontos em 
Maravilha passarão a ter 
a iluminação com lumi-
nárias de LED informou 
o prefeito Sandro Dona-
ti. O material está sen-
do instalado e ao todo fo-
ram investidos R$ 187 mil 
na aquisição. Na Avenida 
Padre Antônio serão ins-

taladas 46 luminárias; 15 
na Serafim Bertaso; 21 lu-
minárias na General Eu-
rico; 47 na Avenida Ani-
ta Garibaldi; 30 na saída 
para o município de Ti-
grinhos e as demais nas 
ruas José Bonifácio, Arlin-
do Kammler, Albino Cerut-
ti Cella e Monteiro Lobato. instalação ocorreu nesta semana e teve custo de R$ 187 mil

Divulgação
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COmEmORaÇãO

Oeste Tintas completa um 
ano sob nova direção

C
om mais de 10 anos de atuação no mer-
cado de tintas a Oeste Tintas conta com 
ambiente remodelado, proporcionando 
ainda mais qualidade nos atendimen-

tos. Situada na Avenida Anita Garibaldi no centro de 
Maravilha a loja é administrada por Luciano Folle. 

Conforme Luciano, o grande diferencial da loja 
é a qualidade dos produtos que oferece ao consumi-
dor. “Em nossa loja o cliente encontra produtos para 
preparação e acabamento de diferentes superfícies, 
como alvenaria, madeira, metal, entre outras. Além 
de produtos para texturas e efeitos decorativos para 
parede”, cita ele. 

Além disso, a Oeste Tintas é revendedora da Su-
vinil e é cliente select, contando com diversos produ-
tos exclusivos da marca. Luciano frisa que a empresa 
trabalha com a marca líder no mercado mundial em 
tintas imobiliárias, sendo a única loja do município 
que compra com exclusividade os prontos. 

Na loja também tem disponível corantes ori-
ginais das marcas, trazendo cor viva e duradoura a 
cada pintura.  “A tranquilidade em trabalhar com 
ferramentas da marca Altlas, Selante Whurt, Os-
mocolor, Gol, Tigre, Tintas Futura, Maza, Anjo, Al-
debras, entre outras, dá a garantia em saber que 
o cliente terá o melhor para o seu imóvel”, enfa-
tizou ele. 

O cliente ainda encontra na Oeste Tintas uma 
variedade de tintas e acessórios para agregar cor e 
acabamento perfeitos ao projeto. “Estamos sempre 
atentos às tendências e novidades do segmento, os 
profissionais oferecem a simulação de cor sem cus-
tos para o cliente, podendo escolher as combina-
ções de cores que mais valorizam o seu imóvel”, fri-
sa Luciano. 

Luciano finaliza agradecendo os clientes, fun-
cionários, pintores e fornecedores pela preferência. 
“São eles que nos impulsionam a oferecer cada dia 
mais nossa dedicação e seguir com o bom atendi-
mento”, expressa.

Além da loja de Maravilha, outra unidade está 
instalada no município de Pinhalzinho.

Fotos: Divulgação

Equipe de profissionais da Oeste Tintas atende mais de 5 mil clientes da região

Empresa fica localizada na Avenida Anita Garibaldi
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EmbElEZamEnTO Orientações sobre manejo das plantas, plantio, manutenção, preparo e uso 
de adubos, replantio e ornamentação são repassadas aos participantes

Curso de jardinagem ensina técnicas 
para valorizar propriedades rurais
FranCiele borges

Com o objetivo de aper-
feiçoar as técnicas de jar-
dinagem o Sindicato Ru-
ral com o apoio do Senar e 
da Secretaria de Assistên-
cia Social de Maravilha por 
meio dos Clubes de Mães 
estão promovendo curso 
nas comunidades do inte-
rior do município. Durante 
a capacitação são aborda-
das técnicas de paisagismo 
e cuidados com as plantas 
para melhorar a organiza-
ção e agregar valor às pro-
priedades rurais. 

As orientações são re-
passadas pelo instrutor do 
Senar, Olavo Adalberto Ko-
nig, que ensina os partici-

pantes sobre o manejo das 
plantas, desde uma sim-

ples muda, além da hora do 
plantio, manutenção, perí-

odo ideal para podas, pre-
paro e uso de adubos, re-
plantio e ornamentação. 
Conforme a coordenado-
ra do Clube de Mães, Nilva 
Michels, o curso é dividido 
em dois dias totalizando 16 
horas e são tomados todos 
os cuidados de prevenção a 
Covid-19. 

Nilva também fri-
sa que o curso possibilita 
maior organização, além 
do maior cuidado, aperfei-
çoamento e embelezamen-
to dos jardins. “Após o trei-
namento olhamos para a 
natureza com um olhar di-
ferenciado, pois podemos 

reutilizar muita coisa para 
deixar o nosso jardim ain-
da mais bonito e para al-
guns pode se tornar uma 
nova fonte de renda”, enfa-
tizou. 

 Nos dias 17 e 18, foi 
promovido o curso na Li-
nha Central e o próximo 
será realizado nos dias 08 e 
09 de junho, na Linha Bar-
ro Preto. “Esse trabalho é 
gratificante e agradeço a 
oportunidade da adminis-
tração me dar à liberdade 
de estar proporcionando 
este momento para os agri-
cultores e integrantes dos 
clubes de mães”, finaliza. 

Linha Sanga Silva foi contemplada com a capacitação coordenada por Olavo Adalberto Konig

integrantes da Linha Água Parada também aproveitaram a oportunidade no final de abril

Na Linha Central o treinamento ocorreu nesta semana e participantes elogiaram a iniciativa

Fotos: Divulgação
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Em menos de nove meses 
o deputado estadual Marcos 
Vieira (PSDB), cidadão Ho-
norário de Maravilha, já re-
passou mais de R$ 1,1 milhão 
ao município. Outros R$ 500 
mil em emendas também se-
rão repassados em breve. O 
maior beneficiado é o Hos-
pital São José, parceiro anti-
go do mandato do deputado.

Neste mesmo período, os 
recursos somados para o hos-
pital chegam a R$ 600 mil que 
são usados no custeio, como 
pagamento de plantões mé-
dicos. Na última sexta-feira 
já foram disponibilizados R$ 
200 mil na conta do hospital.

Outros R$ 400 mil foram 
repassados à prefeitura para a 
pavimentação de 12 mil me-
tros quadrados nas ruas Ma-
theus Giusti, Sagrada Família, 
1º de Maio, Travessa Ana Al-

brecht, Gentila Rosa Zamprog-
na Lichs, Severina Giaretta Be-
duschi além de um trecho no 
acesso à Linha Água Parada na 
rua Prefeito João Cavalheiro, 
esquina com a Rua São José até 
o campo do Vasco.

A Apae Marisol também 
será beneficiada com uma 
emenda no valor de R$ 100 
mil. Todas as ações foram so-
licitações que chegaram por 
meio do PSDB de Maravilha, 
e foram repassadas pelo es-
critório regional que o depu-
tado Marcos Vieira mantém 
no município. Várias entidades foram beneficiadas com recursos do parlamentar

inVEsTimEnTO Município é contemplada com mais de R$ 1 milhão de recursos do deputado estadual Marcos Vieira

Emendas parlamentares beneficiam os setores 
da saúde e infraestrutura de maravilha

Outro sonho antigo da co-
munidade vai se tornar reali-
dade. A pavimentação dos 10 
quilômetros entre Maravilha e 
Bom Jesus do Oeste vai ser re-
alizada. Em 2013, o deputado 
Marcos Vieira entregou para 
as lideranças locais a or-
dem de serviço para a pavi-
mentação, o que acabou não 
ocorrendo até o momento 

por falta de recursos, já que o 
valor alcançaria a soma de R$ 
18 milhões.

Mas, ao fim de 2020, o de-
putado retomou as tratativas 
com o Governo do Estado “e o 
governador Carlos Moisés en-
tendeu a importância da rodo-
via e se prontificou em realizar 
a tão esperada obra”, ressaltou 
o deputado Marcos Vieira.

bOas nOTíCias
O mais recente recurso garantido pelo deputado será destinado para a Associação 
Feminina de Combate ao Câncer. A entidade, que funciona há quase 30 anos em 
Maravilha, terá, enfim, a sua sede própria. A obra está sendo construída na Rua 
Santos Dumont e o valor da emenda será de R$ 400 mil, recurso já confirmado 
para a presidente Méri Ranzan.

PaVimeNTaÇÃO maRaViLha 
a BOm JeSUS dO OeSTe

ROmeLÂNdia a SÃO miGUeL da BOa ViSTa 
TamBém SeRá CONTemPLada

Esperada há mais de 
duas décadas, outra impor-
tante ligação asfáltica vai 
sair do papel. A SC-492, en-
tre Romelândia e São Miguel 
da Boa Vista, também orça-
da em R$ 18 milhões terá sua 
obra autorizada. “Assim que 

for autorizada, terá o prazo de 
execução de 12 meses e o go-
vernador Carlos Moisés já nos 
garantiu que essa demanda e 
uma importante bandeira de 
nosso mandato será concre-
tizada”, concluiu o deputado 
Marcos Vieira.
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munIcípIoS

sãO miguEl da bOa VisTa
Equipe participa de 
curso durante este mês  

No último dia 14, em 
São Miguel do Oeste, foi re-
alizada a solenidade de en-
trega de 27 novas viaturas 
para as unidades da 9ª Re-
gião de Polícia Militar de 
Fronteira (RPM/Fron). 

O município de Cunha 
Porã foi contemplado com 
um veículo modelo Jeep Re-
negade.  A prefeita, Luzia 
Ilaine Vacarin, e o vice, Ra-
fael Augusto Boer, acom-

panharam a solenidade, 
que contou com a presen-
ça do governador do Esta-
do, Carlos Moisés da Silva. 

Os automóveis fo-
ram adquiridos com re-
cursos do Fundo de Me-
lhoria da Polícia Militar, 
resultantes das arrecada-
ções com licenciamento de 
veículos, e fazem parte do 
programa SC Mais Segu-
ra, do governo do Estado.

A equipe do Conselho Mu-
nicipal de Direitos da Crian-
ça e do Adolescente de São Mi-
guel da Boa Vista participa de 
capacitação durante o mês de 
maio. As orientações estão sen-
do repassadas pela Assisten-
te Social Carina Fachinetto.

A iniciativa ocorre nas quar-
tas-feiras à tarde e tem como 
objetivo capacitar os Conse-
lheiros de Direitos e Servidores 
Públicos sobre o Fundo Muni-

cipal da Infância e Adolescên-
cia (FIA) e sobre a implemen-
tação da Escuta Especializada 
de crianças e adolescentes. 

Conforme Carina, o curso 
é de extrema importância para 
uma melhor gestão e aplica-
bilidade dos recursos voltados 
para o atendimento da crian-
ça e do adolescente, e para res-
saltar a importância da pre-
venção e proteção voltada para 
esse público através da rede.

Encontros são realizados todas as quartas-feiras à tarde Chave do veículo foi entregue aos representantes do Executivo

POlíCia
Cunha Porã recebe 
nova viatura 

Divulgação Divulgação

Em 18 de maio é lembra-
do o Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexu-
al de Crianças e Adolescentes. 
Em Bom Jesus do Oeste, o Con-
selho Tutelar repassou alertas 
sobre a conscientização dos di-
reitos humanos de crianças e 
adolescentes, em relação ao 
abuso e exploração sexual.

Banners foram expostos 
em frente ao Centro Adminis-
trativo, escolas e Conselho Tu-
telar, como forma de sensibi-
lizar a comunidade. O pedido 
é para que a população de-
nuncie crimes contra menores 
para que os autores sejam res-
ponsabilizados.

O município de Flor do Ser-
tão produziu um vídeo, em par-
ceria entre Assistência Social, 
Polícia Militar e Conselho Tute-
lar, direcionado especialmen-
te aos pais e responsáveis. “É 
um grande desafio, que exige 
a colaboração prática de toda 
a sociedade para dizimar essa 
prática criminosa. Pais e res-
ponsáveis, educadores e pesso-
as próximas das crianças e dos 

COnsCiEnTiZaÇãO Dia Nacional de Combate ao Abuso e à Exploração 
Sexual de Crianças e Adolescentes contou com atividades na região 

municípios fazem alerta contra 
abuso e exploração sexual

adolescentes, além dos órgãos 
públicos responsáveis, têm pa-
pel importante para ajudar a 
identificar e denunciar situa-
ções de abuso”, destaca Aline 
Mara Engel, secretária de Assis-
tência Social.

Neste ano a campanha foi 
ampliada, ocorrendo ao longo 
de todo o mês de maio. A ideia, 
segundo as lideranças envol-
vidas, é não deixar o tema es-
quecido, para que surta o efei-
to desejado: a conscientização 
de todos. 

Na terça-feira (18) a Secre-
taria de Assistência Social reali-
zou atividades com as crianças 

e os adolescentes que partici-
pam do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Víncu-
los (SCFV). Trabalhar o tema 
com o público infanto-juvenil, 
segundo Aline, é fundamental 
para o propósito da campanha. 
“As crianças e os adolescentes 
precisam aprender a identificar 
e diferenciar o que é carinho e 
o que se configura crime, inde-
pendentemente de ser uma pes-
soa próxima ou não”, observa.

Fotos: Divulgação

Banners foram colocados em pontos estratégicos de Bom Jesus do Oeste

Ações foram desenvolvidas em Flor do Sertão

Na manhã de quinta-fei-
ra (20), o prefeito de Bom Je-
sus do Oeste, Airton Antô-
nio Reinehr, tomou posse 
como presidente da Jun-
ta Militar do município. O 
ato, realizado no auditório 
da Amerios em Maravilha e 
foi coordenado pelo 1º Te-
nente QAO, Chefe do PRM 05 
-007 de São Miguel do Oeste.

Durante a posse, Reinehr 
fez o juramento à Bandeira, 
assinou o termo de posse pre-
visto na Lei do Serviço Militar, 

contribuindo para o exercí-
cio da cidadania e o engran-
decimento da Pátria. A pos-
se de presidente da Junta de 
Serviço Militar é um ato pre-
visto na legislação, no qual o 
prefeito formaliza o seu com-
promisso com relação aos en-
cargos do Serviço Militar, que 
consiste no exercício de ati-
vidades específicas desem-
penhadas pelo Exército. Par-
ticipou do ato também o 
responsável pela Junta Militar 
do município Fábio Gernhadt. 

bOm JEsus dO OEsTE

iRaCEminHa

Prefeito toma posse como 
presidente da Junta militar

Entregue a premiação do 
concurso de música ou paródia 

Posse ocorreu na sede da Amerios em Maravilha

Divulgação

No dia 18 de maio foi co-
memorado o Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à Explora-
ção Sexual de Crianças e Ado-
lescentes instituído pela lei fe-
deral 9.970/00. Neste ano a 
proposta da campanha, é des-
tacar a data para mobilizar, sen-
sibilizar, informar e convocar 
toda a sociedade a partici-
par da luta em defesa dos direi-
tos de crianças e adolescentes. 

 Devido a Covid-19 a Secre-
taria da Assistência Social, Cras 
e Conselho Tutelar de Iracemi-
nha lançaram ainda no mês de 
abril um concurso de uma mú-
sica/paródia referente ao tema 
e teve uma ótima aceitação en-
tre as crianças e adolescentes do 
município. O concurso encer-
rou na segunda-feira (17), com 
a contagem das curtidas e com-

1º lugar: Raiane Defaveri e Danieli 
De Lima 
2º lugar: Gabriel Farencena, 
Gustavo Didomenico e Matheus 
Ortolan 
3ª lugar: Luana Filipin, isabel 
Brandalezi e Jhenifer Capeleto
4º lugar: Lara Pozzer e Renan Togni
5º lugar: Ana Luiza Becker e Lian de 
souza Foresti 
6º lugar: Amanda e Lessuiane Felini 
7º lugar: Ana Cristina Pedroso 

partilhamentos dos sete víde-
os compartilhados com o Cras 
de Iraceminha. Confira na tabela 
os ganhadores.  O primeiro lugar 
foi contemplado com R$ 300,00 
e o segundo com R$ 200,00. 

 Na terça-feira (18), foi re-
alizado a entrega dos pan-
fletos na praça municipal re-
ferente a campanha. 

Panfletos foram distribuídos na terça-feira para a população

Divulgação
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sEguRanÇa Vigilantes e câmeras estão sendo colocados em todos locais para dar mais tranquilidade 
aos pais, alunos e profissionais

monitoramento nas unidades escolares 
recebeu reforço em maravilha
FranCiele borges

Após o atentado na es-
cola infantil Pró-Infância 
Aquarela, em Saudades, no 
início do mês os municípios 
e o Governo do Estado estão 
reforçando o sistema de se-
gurança e monitoramento 
dos estabelecimentos, para 
evitar episódios parecidos. 
O município de Maravilha 
está distante a 42 quilôme-
tros de Saudades e vem to-
mando medidas de seguran-
ça e proteção às crianças e 
os professores. 

De acordo com a secre-
tária de Educação, Cleusa-
mar Preuss, a prevenção e 
segurança nas escolas sem-
pre foi uma prioridade, mas 
no momento está sendo in-

tensificado ainda mais nos 
cuidados. As câmeras de mo-
nitoramento dão acesso às 
imagens 24 horas por dia 
para a equipe da Secretaria 
de Educação e de T.I. na pre-
feitura e os pontos de vigilân-
cia estão sendo ampliados.

Outro ponto destacado 
por ela são os interfones que 
foram instalados melhoran-
do a triagem do acesso à es-
cola que já vinha tendo vi-
gilância rigorosa e portões 
trancados. O acesso à esco-
la é restrito a trabalhadores 
e alunos exceto em ocasiões 
agendadas ou de prestado-
res de serviços necessários 
no local. Outras medidas se-
rão anunciadas para toda a 
comunidade escolar. 

Cleusamar disse que a 
questão de segurança nas 
unidades escolares sempre 
esteve em pauta em todas 
as administrações, mas ago-
ra após o fato que ocorreu 
em Saudades a preocupação 
é maior com as crianças e 
profissionais que atuam nas 
escolas. Ela também desta-
ca que serão contratados vi-
gias para atuar nos centros 
de educação. 

Na rede estadual a su-
pervisora regional de Edu-
cação, Rosemari Barden 

Turcatto, ressaltou que a Se-
cretaria de Estado da Educa-
ção já estava com processo 
em andamento para a con-
tratação de vigias para 566 
unidades escolares, mas em 
função dos últimos aconte-
cimentos a secretaria esten-
deu para todas as unidades 
escolares, ao todo 1.064 es-
colas do estado receberão 
vigilantes.  

Da Regional de Maravi-
lha todas as escolas serão 
contempladas. Rosemari 
explica que as escolas com 
dois turnos receberão 12 

horas de vigilância humana 
e escolas com três turnos 16 
horas. “Essa é uma organi-
zação, mas ainda não temos 
data para essa contratação, 
a secretaria está agilizando 
isso para o mais breve pos-
sível”, enfatizou. 

A supervisora regional 
ainda frisou que em todas as 
escolas da rede estadual tem 
pontos de vigilância e alar-
me, e algumas irão ampliar 
esses pontos para tranquili-
zar todos que frequentam o 
estabelecimento. “A vigilân-
cia humana nesse momen-

Na rede municipal as câmeras de monitoramento dão acesso às imagens 24 horas por dia para a equipe de educação

interfones que foram instalados melhorando a triagem do acesso à escola Vigia percorre todos os espaços do educandário

to é a prioridade, mas o que 
nos deixa tranquila é que as 
escolas que compõem a Re-
gional de Maravilha serão 
contemplados”, finalizou. 

Na rede particular a se-
gurança também teve re-
forço. Conforme a mante-
nedora do Dom Sistema 
Educacional, Ângela Maria 
Pandolfo Biazussi, o local já 
possuía sistema de monito-
ramento interno e externo, 
interfone e um vigilante an-
tes do ocorrido no municí-
pio de Saudades, mas após 
foi contratado uma vigi-
lância privada que fica em 
período integral no edu-
candário. “Sentimos a ne-
cessidade de fortalecer a se-
gurança e deixar todos os 
pais tranquilos, pois esta-
mos vivendo uma fase deli-
cada”, enfatizou. 

Ângela disse que na es-
cola sempre a porta princi-
pal de entrada está fecha-
da e somente entra alunos, 
pais e funcionários duran-
te o período de aula. Ela fri-
sa que os serviços de repa-
ros ou manutenção sempre 
são feitos após o término 
das aulas. “Estamos o tempo 
todo pensando na seguran-
ça dos nossos alunos e fun-
cionários, tudo é feito para 
proporcionar tranquilidade 
à todos que aqui estão”, fina-
lizou Ângela. 
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A Secretaria de Esta-
do da Fazenda negou o 
pedido de revendedores de 
gás de cozinha para que 
o ICMS sobre o produto 
fosse reduzido de 17% 
para 12%. O setor citava 
o aumento de preços por 
fabricantes, a pandemia 

e os recordes da receita 
estadual como motivos 
para a redução. A Secreta-
ria alegou que a alteração 
traria pouco efeito na 
ponta: economia de R$ 
4,42 por botijão, além da 
perda de R$ 111 milhões 
em arrecadação.

Diante do risco de 
aumento de casos e óbitos 
por Covid-19 para os meses 
de inverno, o secretário de 
Estado da Saúde de Santa 
Catarina, André Motta 
Ribeiro, expediu na última 
segunda-feira (17) um pedi-
do para que a pasta mapeie 
as unidades hospitalares 
avaliando a possibilidade 
de ampliação de leitos de 
UTI. A solicitação faz parte 
das medidas de combate 
à previsão de uma terceira 
onda da doença, em junho 

e julho, mesmo que o Esta-
do ainda não tenha zerado 
a fila por UTI da chamada 
segunda onda.

"Apesar dos indicadores 

demonstrarem um maior 
controle sobre a pandemia 
Covid-19 no Estado de 
Santa Catarina, a retomada 
progressiva e gradual das 

atividades econômicas e 
sociais podem levar a um 
aumento na incidência 
de casos", diz Motta, no 
documento. O prazo para 
levantamento das informa-
ções é 25 de maio.

No pedido, a Secretaria 
busca ainda o quantitativo 
necessário de equipamen-
tos para abertura de novos 
leitos de UTI. O secretário 
destaca que a pasta vai 
fornecer os materiais e 
buscar financiamento 
junto ao governo federal ou 

dará garantia pelo próprio 
tesouro estadual. Apesar da 
preocupação, o governo do 
Estado emitiu novo decreto 
no início da semana que faz 
a manutenção das ativi-
dades em funcionamento, 
sem novas restrições. 

Os técnicos do Tribu-
nal de Contas do Estado 
(TCE) também fizeram um 
alerta nesta semana. Em 
relatório da Diretoria de 
Informações Estratégicas 
que avaliou o cenário da 
pandemia, o órgão pon-

tua que "a única saída é a 
vacinação em massa", mas 
diante da lenta imunização, 
é necessário acompanhar a 
ação com "medidas de con-
tenção da contaminação 
e fiscalização". O relatório 
aponta ainda que março 
foi o mês mais mortal de 
Santa Catarina desde 2013, 
quando há registros oficiais, 
mas provavelmente é o mês 
mais mortal da história do 
Estado. Mais da metade dos 
óbitos são por Covid-19, 
pontua o documento. 

Edição - 627 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Novo período frente à SCGÁS
O diretor presidente 

da Companhia de Gás 
de SC (SCGÁS), Willian 
Anderson Lehmekuhl 
(foto), foi reconduzido ao 
cargo nesta semana. O 
nome do engenheiro de 
carreira da empresa foi 
aprovado pelo conselho de 
administração. Lehmkuhl, 
que entrou na Companhia 
em 2006 por concurso, 

tem liderado as tratativas 
para contratação de novos 
fornecedores de gás natu-
ral e também a realização 
de investimentos. Além 
disso, desde 2016 contribui 
de forma voluntária no 
comitê de utilização da 
International Gas Union, 
maior corporação de gás 
natural do mundo e que 
congrega 98% do setor.

MAURICIO VIEIRA/SECOM/SC

EXPECTATIVA 

Após a alta de 4,8% nas 
vendas para o Dias das 
Mães, a Federação das Câ-
maras de Dirigentes Lojistas 
(FCDL/SC) já está de olho na 
próxima data do comércio. 
A entidade lançou na última 
semana uma campanha 
para promover o setor para 
o Dia dos Namorados, co-
memorado em 12 de junho. 
O tema é “Presentear é 
fazer-se presente” e convida 
os catarinenses a valoriza-
rem os pequenos detalhes. 
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Contra terceira onda, SC busca novos leitos de UTI
Governo de SC quer ampliar rede de atendimento em preparação aos meses de inverno; Executivo garante equipamentos e recursos

Semana da

Indústria
2021

LIVE   FIESC

Confira a 
programação 
completa em 
fiesc.com.br/
semanadaindustria

Inscreva-se 
gratuitamente!

YouTube/fiesc_oficial
Transmissão

Nova NR 1: O que muda na 
gestão de SST?

Oportunidades, desafios e 
tendências da mobilidade elétrica

A indústria, o cenário político, 
as reformas e a economia

Fórum Empresarial Invest SC e 
Conselho de Economia FIESC

de maio às 10h
25     26     27     28 

Conecte-se com quem mais entende 
desses assuntos:

Negativa
PEDRO VENTURA/AGÊNCIA BRASÍLIA/DIVULGAÇÃO
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BRUNO COVAS
O prefeito de São Paulo, Bruno Covas 
(PSDB), morreu no dia 16 de maio, aos 
41 anos, vítima de câncer. Era neto de 
Mário Covas, que foi prefeito da capital 

e governador do estado. Bruno Covas 
sentiu o gosto da vitória nas urnas pela 

primeira vez aos 26 anos, como deputado estadual. Depois, foi 
deputado federal e vice-prefeito. Assumiu a Prefeitura de São 
Paulo em abril de 2018, quando Doria deixou o cargo para se 
candidatar ao governo do estado. Em outubro de 2019 iniciou o 
tratamento contra o câncer, sem deixar o cargo de prefeito. Ele 
chegou a se mudar para a sede da Prefeitura com a intenção de 
atuar em tempo integral no combate à pandemia do coronavírus. 
Em outubro foi reeleito, vencendo em todas as 58 zonas 
eleitorais da capital.

EVA WILMA
A atriz Eva Wilma morreu no dia 15 de 
maio, aos 87 anos, vítima de câncer. 
Além da atuação, ela sempre foi muito 
conectada às artes, tendo aulas de 

canto, piano, dança e violão. Ao longo da 
carreira, Eva estrelou dezenas de novelas, 

como Meu Pé de Laranja Lima e a primeira versão de Mulheres 
de Areia. Também deu vida à vilã Altiva, de A indomada, que 
rendeu vários prêmios para a atriz. Seu último trabalho para a TV 
foi em 2015, em Verdades Secretas.

MC KEVIN
O funkeiro Kevin Nascimento Bueno, 
conhecido como MC Kevin, morreu 
no dia 16 de maio, aos 23 anos, após 
cair do 5° andar de um hotel no Rio 

de Janeiro. O artista, conhecido por 
sucessos como Cavalo de Troia e O Menino 

Encantou a Quebrada, tem quase 1,8 milhão de ouvintes 
mensais no Spotify. Em 2021, lançou o álbum Fênix.

RILDO
O ex-lateral Rildo morreu no dia 16 
de maio, aos 79 anos. Ele atuou 
no Santos de 1967 a 1972, ao lado 
de Pelé e outros craques. Também 

teve passagens por Botafogo e Sport. 
Em 1966, disputou a Copa do Mundo da 

inglaterra pela seleção brasileira.

PAUL MOONEY
O ator e comediante Paul Mooney 
morreu no dia 19 de maio, aos 79 anos, 
vítima de ataque cardíaco. Ele iniciou 
sua carreira artística no circo, onde 

nasceu sua paixão por escrever e contar 
piadas. Ao longo de sua trajetória, atuou em 

diversos filmes e séries. Entre eles, estão os longas A Hora do 
Show e A História de Buddy Holly.

ZELINDA ZORZI
Faleceu no dia 14 de maio, no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste. Seu corpo foi velado na igreja Nossa 
Senhora Aparecida do Bairro Morada do Sol e sepultado no 
cemitério municipal.

CELSO FRANCISCO RIBEIRO
Faleceu no dia 14 de maio, no Hospital de Florianópolis, aos 74 
anos. Seu corpo foi velado na cidade de Fraiburgo e sepultado no 
cemitério municipal.

IZAURA FERREIRA VIDAL
Faleceu no dia 14 de maio, no Hospital de Francisco Beltrão, aos 92 

anos. Seu corpo foi velado no Salão Comunitário da Linha Maringá, 
em Romelândia, e sepultado no cemitério da comunidade.

DALCI AFONSO DALBOSCO 
Faleceu no dia 15 de maio, em sua residência, aos 65 anos. 
Seu corpo foi velado na Capela Católica de Santa Terezinha 
do Progresso e sepultado no cemitério municipal de Santa 
Terezinha do Progresso. 

VILMAR ROSSA
Faleceu no dia 16 de maio, aos 32 anos. Seu corpo foi velado no 
salão da Linha Barra do Traíra em Flor do Sertão e sepultado no 
cemitério municipal de Flor do Sertão. 

ADAIR CIERWINSKI
Faleceu no dia 16 de maio, no Hospital São José de Maravilha, 
aos 45 anos. Seu corpo foi velado na igreja Assembleia de Deus 
de Romelândia e sepultado no cemitério municipal.

OSCAR ALVES PEREIRA
Faleceu no dia 16 de maio, em sua residência em Modelo, aos 84 
anos. Seu corpo foi velado na igreja Católica do Bairro Alvorada e 
sepultado no cemitério municipal de Modelo. 

LAURA SCARANTI RORRATO
Faleceu no dia 16 de maio, no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste. Seu corpo foi velado na igreja Católica da Linha Bela 
União e sepultado no cemitério da comunidade. 

ELLI LOURI CASSEL
Faleceu no dia 17 de maio, no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 95 anos.  Seu corpo foi sepultado no cemitério de 
Guaraciaba. 

RUAN CARLOS SPÍECKERT
Faleceu no dia 17 de maio, em sua residência, aos 26 anos. Seu 
corpo foi sepultado no cemitério da comunidade de Juvêncio. 

NELSON SENGER
Faleceu no dia 17 de maio, em sua residência, aos 77 anos. Seu 
corpo foi velado no salão da igreja Católica de Bom Jesus do 
Oeste e sepultado no cemitério municipal de Bom Jesus do Oeste. 

TAINARA DE BRITO ROSA
Faleceu no dia 17 de maio, aos 19 anos, vítima de acidente de 
trânsito. Seu corpo foi velado na igreja Milani do Bairro Floresta e 
sepultado no cemitério municipal de Maravilha. 

JULIA MACHADO LICNAKI
Faleceu no dia 17 de maio, no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 73 anos. Seu corpo foi velado na igreja Luterana de 
iraceminha e sepultado no cemitério de iraceminha. 

MARIA GORETE DA SILVA ZORZI
Faleceu no dia 17 de maio, no Hospital de Chapecó, aos 56 anos. 
Seu corpo foi sepultado no 
cemitério São Judas Tadeu 
em Barra Bonita. 

LECI MARIA ZANETTE
Faleceu no dia 17 de maio, 
no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste, aos 62 anos. 
Seu corpo foi sepultado no 
cemitério da Linha Guatapará 
Baixo, em Guaraciaba.

NELSON JOÃO WACHTER
Faleceu no dia 18 de maio, no 
Hospital Regional de Chapecó, 
aos 70 anos. Seu corpo foi 

velado na igreja Luterana da Linha Humaitá e sepultado no 
cemitério da comunidade. 

AMELIA LUIZA RACIONOSKI BONAMIGO
Faleceu no dia 19 de maio, no Hospital de Descanso. Seu corpo 
foi velado na igreja Católica da Linha Famoso e sepultado no 
cemitério municipal de Descanso. 

ORDALINO RODRIGUES DA SILVA
Faleceu no dia 19 de maio, no Hospital São José de Maravilha. 
Seu corpo foi velado na igreja Evangélica da Assembleia de 
Deus, na Linha Campinas, e sepultado no cemitério municipal 
de Descanso. 

IRONI DE ROS
Faleceu no dia 19 de maio, no Hospital Regional de Chapecó, 
aos 58 anos. Seu corpo foi velado e sepultado no Cemitério 
Memorial Jardim dos ipês em São Miguel do Oeste.

SILVESTRE MARCZINSKI
Faleceu no dia 20 de maio, em sua residência, aos 86 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa Mortuária de Flor do Sertão e 
sepultado no cemitério municipal de Flor do Sertão.

ALESSANDRO OLIVEIRA
O procurador Alessandro Oliveira, 
sucessor de Deltan Dallagnol no 
comando da extinta força-tarefa da 
Operação Lava Jato no Paraná, morreu 

no dia 20 de maio, aos 45 anos. Ele 
passava por um tratamento de câncer e 

enfrentava complicações de um AVC. Membro do Ministério 
Público Federal desde 2004, Oliveira assumiu a coordenação 
da Lava Jato em Curitiba em setembro.

ALBINO AZEVEDO DA LUZ
Faleceu no dia 20 de maio, no Hospital Regional de São 
Miguel do Oeste, aos 68 anos. Seu corpo foi velado na igreja 
Católica do Bairro Santa Rita e sepultado no cemitério do 
Bairro Santa Rita.

FABRICIO RODRIGUES DA SIILVA
Faleceu no dia 20 de maio, em sua residência, aos 30 anos. Seu 
corpo foi velado na igreja Santas Missões no Bairro São Luiz e 
sepultado no cemitério municipal.

PAULO RODRIGO BARRON
Faleceu no dia 20 de maio, em Foz do iguaçu, aos 30 anos. Seu 
corpo foi transladado para Maravilha e velado na igreja Sagrada 
Família do Bairro Floresta.

ANIBAL ROGGIA 
Faleceu no dia 21 de maio, no Hospital Regional de São Miguel 
do Oeste, aos 66 anos. Seu corpo foi velado na igreja Católica 
da Linha Grápia e sepultado no cemitério da comunidade.

obItuÁrIo
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por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNsITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

faRÓis aCEsOs nas ROdOVias

Olá amigo leitor.
Continuamos na nossa jornada em explicar sobre as altera-

ções que a Lei 14.071/2020 realizou no Código de Trânsito Bra-
sileiro, que está em vigência desde 12 de abril de 2021.

Já falamos sobre a Carteira Nacional de Habilitação, o au-
mento da pontuação e da validade da renovação, bem como do 
exame toxicológico e da cadeirinha para as crianças, motocicle-
tas, e hoje vamos falar sobre luzes diurnas nas rodovias.

O artigo 40, §2º do CTB, passou a determinar que “os veí-
culos que não dispuserem de luzes de rodagem diurna deverão 
manter acesos os faróis nas rodovias de pista simples situadas 
fora dos perímetros urbanos, mesmo durante o dia”.

Percebam que a dogmática legislativa faz menção a obriga-
toriedade de deixar aceso os faróis na rodovia ou as luzes de ro-
dagem diurna para os veículos que as possuem. Contudo, nota-
se que a rodovia deve ser simples, e situada fora do perímetro 
urbano. Desse modo, nas rodovias que passam em meio as ci-
dades, ou aquelas rodovias duplas, por exemplo a BR-101 em al-
guns trechos, os veículos não terão necessidade de ter os faróis 
acesos durante o dia.

Quanto as luzes de rodagem diurna, essa se tornou equipa-
mento obrigatório, conforme artigo 105, inciso VIII do CTB, me-
dida que vem ao encontro das inovações tecnológicas dos veí-
culos, já que vários modelos já contam com este dispositivo. 

Ademais, caso o condutor não observar as regras estabele-
cidas para os faróis nas rodovias durante o dia, irá incorrer in-
fração de trânsito de natureza média, cuja penalidade é de mul-
ta no valor de R$ 130,15, e 5 pontos no prontuário do condutor, 
conforme artigo 250, inciso I, alínea “e” do CTB.

 
Tenham todos uma boa semana.

Uma ciclista de 19 
anos morreu atropelada 
por um caminhão de reco-
lha de lixo no fim da tarde 
de segunda-feira (17) na 
Rua João Antônio Zando-
ná, próximo da área indus-
trial, em Maravilha. Taina-
ra de Britto Rosa, morava 
na Linha Barro Preto, inte-
rior do município. 

Segundo a Polícia Mi-
litar, o caminhão fazia o 
contorno do trevo secun-
dário em direção à área in-
dustrial quando a jovem 
atravessou a rua. Em rela-
to para a PM, o motorista 
disse que não percebeu a 
presença da ciclista. 

A bicicleta ficou pre-
sa nas rodas traseiras do 
caminhão e Tainara mor-
reu no local. A Polícia Mi-
litar, Polícia Civil e Corpo 
de Bombeiros estiveram 
no local.

TRagÉdia Polícia Civil instaurou inquérito para apurar o acidente

Ciclista de 19 anos morre 
atropelada por caminhão no 
trevo secundário de maravilha

A Polícia Civil instau-
rou inquérito para apu-
rar a dinâmica e as cir-
cunstâncias do acidente. 
De acordo com a delega-
da Joelma Alberton, após 
recebimento dos exames 
periciais, o trabalho deve 
ser concluído em 30 dias. Jovem foi atingida pelo caminhão e morreu no local

Bicicleta ficou nas rodas do caminhão após o acidente ocorrido no início da semana

Fotos: Cleiton Ferrasso/O Líder

Um capotamento foi registrado na quarta-
feira (19) na Linha Sanga Silva, interior de Mara-
vilha. A condutora do carro, 43 anos, disse que 
estava descendo a rodovia atrás de um ônibus 
escolar quando a luz do sol atrapalhou a visão 
e ela acabou perdendo o controle do veículo. 

O carro desceu uma pequena ribanceira e 
capotou ficando com as rodas para cima. A fi-
lha dela, de 13 anos, também estava no car-
ro e não sofreu ferimentos, assim como a mãe. 

O Corpo de Bombeiros, Samu e Po-
lícia Militar estiveram no local. 

susTO assassinaTO
sol atrapalha visão de motorista 
e veículo capota na linha sanga silva

morador de maravilha é amarrado e 
executado a tiros em foz do iguaçu

Veículo capotou e ficou com as rodas para cima

Cleiton Ferrasso/O Líder

Um morador de Maravi-
lha, Paulo Rodrigo Baron, de 
30 anos, foi amarrado e execu-
tado a tiros no Bairro Três La-
goas, em Foz do Iguaçu, no 
Paraná. O crime foi na noi-
te de terça-feira (18) e o cor-
po foi identificado nes-
ta sexta-feira pela polícia.

De acordo com a polí-
cia, ele foi amarrado com 

os braços nas costas, utili-
zando um cadarço de sapa-
to, e morto com vários tiros 
na cabeça. A execução foi em 
uma estrada sem movimen-
to na noite de terça-feira. 

A polícia fazia rondas 
pelo local quando ouviu di-
versos tiros e localizou o cor-
po do homem com ferimentos 
na cabeça, por volta de 21h.

Após perícia e divulgação 
do caso, o homem foi identifi-
cado como morador do Bair-
ro Floresta, em Maravilha. A 
família fez o reconhecimen-
to do corpo. O caso está sendo 
investigado pela Polícia Civil.

A família Baron anun-
ciou que o homem foi ví-
tima de latrocínio, que 
é matar para roubar. 

Homem foi encontrado amarrado com as mãos para trás e com tiros na cabeça

Portal Notícia Foz na Hora
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 ONEIDE BEhLING

Ocorreu no sábado (15), 
em Concórdia a entrega dos 
escudos aos árbitros nacio-
nais da Liga Catarinense de 
Futsal (LCF). Ao todo foram 
agraciados 16 árbitros e 20 
aspirantes que a partir desta 
temporada passam a integrar 
o quadro nacional de árbi-
tros da Associação Brasilei-
ra de Ligas de Futsal (ABLF).

Os árbitros ABLF estão 
aptos a estarem em compe-

tições nacionais promovidas 
pela entidade como o Bra-
sileiro de Clubes Masculino 
e Feminino, Desafio de Li-
gas regional e nacional e o 
Brasileiro de Seleções bem 
como demais competições 
nacionais. O primeiro de-
safio para a arbitragem na-
cional da LCF será o Desa-
fio de Ligas Feminino no Rio 
Grande do Sul no segundo 
semestre.

HabiliTadOs Árbitro maravilhense também recebeu o distintivo

liga Catarinense promove 
entrega de escudos nacionais

Leandro Mattos é um dos árbitros que receberam o escudo

Divulgação

EXPECTaTiVa
atletas se preparam para fase microrregional da Olesc

A equipe sub-17 do fut-
sal maravilhense, coman-
dada pelo professor Gian 
Mauro Silva, treina para 
participar da fase micror-
regional da Olesc. De acor-
do com o professor, depen-
dendo dos protocolos da 
Saúde, a competição pode 
ser realizada em julho ou 
mais tardar em agosto. Se-
gundo Silva, são em torno 
de 14 atletas que treinam 
nas terças-feiras e sábados 
no Tomatão, nas sextas-fei-
ras no Ginásio Municipal. Treinos acontecem três vezes por semana no Tomatão e Ginásio Municipal

Divulgação

Em conversa com a re-
portagem, na quinta-feira 
(20), o professor responsá-
vel pelo xadrez, da Secreta-
ria de Esportes Juventude 
e Lazer, da administração 
de Maravilha, Jorge Go-
dois (Vacaria), ele rela-
tou como estão sendo di-
rigidos os trabalhos com 
a modalidade. De acor-
do com o professor, os alu-
nos de ambos os sexos, 
acima de sete anos de ida-
de, podem participar. 

Conforme Vacaria, as 
aulas são na sala de xa-
drez do Ginásio Munici-
pal, nas segundas, terças, 
quartas e quintas-fei-

ras, sempre das 8h30 às 
11h e das 13h às 16h30.

Ainda de acordo com 
o professor ontem (21), as 
aulas começaram também 
na escola Caic, para alunos 
daquele educandário. Mais 
informações na secreta-
ria da escola e na Secreta-
ria de Esportes, Juventude 
e Lazer, junto ao Giná-
sio Municipal. “Lembra-
mos que estamos seguin-
do todas as orientações 
das autoridades compe-
tentes, para a prevenção da 
Covid-19 e mais informa-
ções podem ser recebidas 
pelo telefone 48 9 9677-
6085”, finaliza Vacaria. 

Nesta semana o pro-
fessor Tiego Drumm, res-
ponsável pela modalidade 
de tênis de mesa, da Secre-
taria de Esportes, Juven-
tude e Lazer, divulgou os 
horários e locais de trei-
nos da modalidade. A di-
vulgação foi nas redes so-
ciais dele. Na publicação, 
ele não dá detalhes de ida-
des e sexo para os trei-
nos. Um telefone para 
mais informações também 
está disponível na arte. 

Os treinos acontecem 
no Ginásio Nelcidio Imhof, 
no Bairro Progresso ao lado 
da Polícia Militar e na As-
puma que fica próximo da 
escola Caic. No Bairro Pro-
gresso as aulas são nas se-

gundas-feiras das 19h às 
20h30, nas terças-feiras das 
18h às 20h, nas quartas das 
19h às 20h30, nas sextas-
feiras das 13h30 às 15h30. 
Na Aspuma tem dois horá-
rios nas quintas-feiras das 
9h30 às 11h15 e das 16h30 
às 18h15. Mais informa-
ções podem ser obtidas 
pelo telefone 9 98261217. 

Ainda conforme o pro-
fessor tem treinos nos sá-
bados também, mas neste 
dia as vagas estão esgo-
tadas. “Nas sextas-feiras, 
das 7h30 às 9h30, no Bair-
ro Progresso é para alu-
nos da melhor idade, com 
apresentação do compro-
vante de vacinação para 
covid-19, claro”, finaliza.

XadREZ dOis lOCais 
aulas estão disponíveis 
pela secretaria de Esportes, 
Juventude e lazer 

Tênis de mesa está em 
andamento em maravilha

inTER 1 X 2 gRÊmiO 
Futebol é interessante, a bola aérea é, justamente, o 

maior medo dos gremistas. E foi essa jogada que deu a vitória 
para o Grêmio no Beira-Rio. Futebol é imprevisível. O triunfo 
aconteceu porque o Grêmio tem centroavantes. O Inter ficou 
com a bola quase todo o tempo, tocou, rondou a porta, tocou 
e tocou. Pouca coisa produziu. Diego Souza que centroavan-
te! Ele subiu no terceiro andar para colocar a bola na rede. A 
lesão de Churin colocou Ricardinho no clássico. Um pouco 
mais ágil, mostrou que tem estrela e é goleador. Agora, temos 
que enaltecer o Brenno também. Que goleiro! Seguro, firme e 
decisivo. Salvou no chute à queima roupa do Caio Vidal. E um 
bom goleiro precisa ter sorte.

dECisãO 
No primeiro tempo do Gre-Nal praticamente só o In-

ter tocou na bola. Se o time colorado é mais competente do 
que foi, a história poderia ser diferente. Grêmio ficou apenas 
olhando o adversário jogar. Só que aí vem o segundo tem-
po e o time praticamente para de correr. Colorados pareciam 
exaustos. Com a derrota em casa, o Inter precisa vencer por 
dois gols de diferença no jogo deste domingo para ser cam-
peão gaúcho. Uma vitória por um gol leva a decisão aos pê-
naltis. Não há critério do gol qualificado.

CaTaRinEnsE 
O primeiro jogo da decisão, entre Avaí e Chapecoense, 

será neste domingo (23), às 16h, na capital. Chapecoense está 
pela sexta vez consecutiva na final do campeonato Catari-
nense. E a classificação tem a contribuição gigante do jovem 
artilheiro da competição. Perotti tem 14 gols na temporada. 
Teremos uma disputa bem equilibrada, qualquer detalhe é 
importante. Chape precisa ficar ligada nos dois jogos, porque 
o Avaí tem jogadores mais experientes.

sElEÇãO CRm 
Fui desafiado por alguns “boleiros” para montar a 

chamada “seleção de todos os tempos do Clube Recreati-
vo Maravilha”. Vou relacionar os caras que eu vi jogar, co-
brindo os jogos neste período. Poderíamos formar outros 
dois times alternativos, a lista de bons nomes é enorme. 
Minha seleção do CRM é no sistema básico 4-4-2. GOLEI-
RO: Ari Silva Filho. DEFENSORES: Jairzinho Batistello, 
Jonas, Michel Franke e Pelé Martini. MEIO-CAMPISTAS: 
Lodi, Santos, Renatinho e Peninha. ATACANTES: Ademir 
Padilha e Pisto. TÉCNICO: Chapinha. SUPLENTES: Grin-
go, Traguinho, Mano, Neguinho, Elton, Borjão, Marceli-
nho Guerrero, Maringá e Picolli. PRESIDENTE: Itelvino 
Frandoloso.

ClassifiCadO
Inter foi lento e previsível no Paraguai. Ganhou pelo pla-

car de 1 a 0, mas não jogou bem. Chega ser irritante ver os jo-
gadores pisar na bola, olhar para um lado, para o outro, pen-
sar, refletir e tocar de lado ou ainda recuar para o Lomba. Que 
coisa chata! Mas está classificado, o pior que não dá para ficar 
tranquilo com a certeza que o Inter se encontrou. Ainda tem 
um longo caminho pela frente na Libertadores.

sObROu 
Na vitória folgada diante do Aragua, por 6 a 2, na Vene-

zuela, não há muito para avaliar, os caras levaram oito em 
Porto Alegre e seis em casa. O jogo valeu muito mais para ver 
algumas figuras do que pela goleada. Grêmio fez a sua parte e 
sobrou nesta primeira fase, obtendo a classificação com uma 
rodada de antecedência.
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>> Luto nA poLítIcAÚtil card tem mais 
de 200 empresas 
credenciadas

projeto que visa 
escriturar imóveis 
é discutido pelos 
vereadores

número de mEIs 
supera a quantidade 
de empresas 

Desde o lançamento da campanha, mais de R$ 188 
mil foram movimentados no município

Debate sobre o projeto ocorreu na sessão de 
segunda-feira (17), mas foi pedido vistas a fim de 
analisar duas matrículas

Atualmente elas correspondem por 48,9% do total 
de negócios em funcionamento em Maravilha

ex-governador e ex-senador 
Casildo maldaner morre aos 79 anos

PÁGINA 8

PÁGINA 4

PÁGINA 14 PÁGINA 6

Maldaner faleceu na madrugada de terça-feira (18), em decorrência de um câncer que 
atingiu o cérebro. Ele já vinha se tratando da doença desde 2018

Divulgação
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